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A 8 días de que asuma el poder 
el  joven empresario Antonio 
Echevarría García como gobernador 
del estado, aún no se esboza lo 
que pudiera ser la integración de su 
equipo de funcionarios, y solamente 
flota en el ambiente el interés 
que representa la nominación del 
nuevo titular de la Fiscalía General 
de Estado, sin que se defina su 
función específica y como quedaría 
estructurada la dependencia... 
Hasta el Congreso del Estado 
circunscribe su preocupación por 
la designación del Fiscal por la 
premura del tiempo que encerraría 
el corto plazo de la fecha al día 
que entre en funciones el nuevo 
Jefe del Ejecutivo de la entidad, 
ya que tendría que lanzarse 
primero la convocatoria a los que 
se interesan por ocupar el cargo, 
escoger a los que pudieran cumplir 
con los requisitos, luego venir la 
selección de 3 candidatos para 
comunicárselos al gobernador, 
para que este de esa terna 
escoger a uno, que se pondría en 
consideración a la vez de la XXXII 
legislatura para su aprobación... 
Nombres y más nombres, pero 
lo esencial queda a un lado, 
como debe ser de acuerdo a la 
Constitución, el alcance de sus 
funciones, sobre su autonomía, 
su control en las acciones de la 
policía para resguardar la paz 
y la tranquilidad de la sociedad 
y su clara estructuración en los 
mandos... En todos los sectores 
se espera un cambio que surja de 
una nueva forma de gobernar y que 
se sientan las transformaciones 
fundamentales que beneficien 
a las clases más necesitadas; 
más empleos para que haya más 
circulante y por consiguiente más 
vida económica en la población; 
obras y más obras de infraestructura, 
mayores atenciones a la salud, a 
la educación, a la seguridad y 
combate, hasta su arraigo, de 
la corrupción e impunidad... Ese 
es el ambiente que se siente en 
Nayarit y que se espera que se 
haga realidad... A otros temas en 
materia política... En la sede del 
Partido Revolucionario Institucional 
tuvo lugar un encuentro del Comité 
Ejecutivo Nacional con la clase 
política nayarita para próximamente 

definir una estrategia electoral 
contundente para el 2018 mantener 
la presencia en la República, de 
diputados federales y senadores 
de Nayarit... Ahí estuvieron el 
Secretario de Acción Electoral, 
José María Tapia Franco; Carlos 
Hir iarte Mercado, Secretar io 
de Organización y la senadora 
Viva Gastellum, de la Secretaría 
de Atención para Estados en 
Oposición, del Comité Ejecutivo 
Nacional del tricolor... Sobre ese 
evento nos dice Tapia Franco: "Se 
tuvo una reunión propositiva, crítica 
y autocrítica, pero con un priismo 
vivo, que tiene muchas ganas de 
recuperar lo que por derecho es 
nuestro y que solamente está 
prestado por unos años a otros 
partidos"... ¿Qué viene después? 
Se le preguntó al Secretario de 
Elecciones y contesta: "establecer 
reuniones ya de trabajo, con cada 
uno de los actores en el Comité 
Ejecutivo Nacional y con nuestro 
presidente el doctor Enrique Ochoa 
Reza, para definir estrategias y 
marcar las líneas de acción que se 
van a implementar en las próximas 
semanas o meses"... Y anunció 
que en próximos días se convocará 
al priismo nayarita a una reunión 
en la Ciudad de México con los 
dirigentes nacionales... Por su 
parte el senador nayarita Manuel 
Cota Jiménez nos dio su opinión 
sobre la reunión y dijo: que vio "un 
partido como lo es, con vocación 
política y con compromiso social, 
en donde un centenar de militantes 
del partido han expresado ante 
la dirigencia nacional no sólo el 
diagnóstico de lo acontecido sino 
las reglas fundamentales para 
continuar y lograr como hace 
19 años recuperar el poder"... 
Asimismo indica Cota: "bien, son los 
primeros momentos. Recordamos 
que hace más de una década estos 
ejercicios no eran comunes, era 
un partido de 88 años de vida, 
es fundamental que al interior 
se agrupe, se analice, se juzgue 
y desde luego se diga que no se 
está de acuerdo, para que al final 
saquemos un punto de coincidencia 
y es justamente nuestra unidad 
interna, nuestra cohesión, para 
salir a la competición".... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

La vida está en el agua ECHEVARRÍA, GOBERNADOR ELECTO, A 8 DIAS DE 
ASUMIR EL PODER CALLA SOBRE SUS COLABORADORES.

Triste la situación que está pasando en 
este momento infinidad de gente debido 
a los terribles terremotos y huracanes. 
Nadie quisiera estar pasando por esos 
momentos catastróficos; sin embargo, 
es impredecible a quién le va a tocar 
y a quién no, no sabemos en realidad 
si nos llegará ese momento o no, pues 
vamos viajando en esta nave que 
consideramos nuestro planeta y que 
por lo mismo, no estamos exentos de 
nada de lo que pudiera pasar.
Desde luego que hay personas que 
maldicen  estas tragedias, pero hay 
otras que sin dejar de sentir dolor por 
los afectados, señalan que en realidad 
los movimientos de la Naturaleza son 
benéficos para el planeta y por ende 
a todo lo que vive fuera y dentro de 
él. Y obviamente son tragedias para  
nosotros, los seres vivientes; pero la 
desaparición de unos es para dar vida 
a otros. Y esto me hizo recordar una 
frase que leí no recuerdo dónde: para 
vivir hay que morir. Alguien comentó 
que era atribuible a Cuauhtémoc, 
el último emperador tlatelolca que 
defendió el último reducto de la Gran 
Tenochtitlan, supuestamente porque 
la había pronunciado antes de morir 
aparentemente añadiendo que para que 
la raza mexica no desapareciera para 
siempre, era necesario que muriera. 
Claro que es una frase atribuible a 
muchas otras situaciones de la vida y 
de la misma Naturaleza, pero el caso 
es que todos estos movimientos de la 
tierra son el acomodo necesario para 
haya evolución; y los ciclos naturales 
del globo terráqueo sirven para que 
renazca todo, inclusive hasta los 
mismos sentimientos humanos.
A estas también llamadas catástrofes 
naturales, hay quienes las atribuyen 
a cuestiones teológicas y religiosas, 
alguien más aduce que son castigos 
por nuestros pecados y mal 
comportamiento; sin embargo, hoy en 
día hay estudiosos del tema que afirman 
que los humanos sí tienen mucho qué 
ver en que la fuerza de los huracanes 
haya aumentado, aunque no así de 
los movimientos telúricos porque eso 
se debe al movimiento de las placas 
tectónicas que constantemente se 
están acomodando, acoplándose para 
estabilizar los macizos continentales. 
Pero he escuchado a otras personas 
que con todo esto que dice mucha 
gente sobre los orígenes, que se 
atienen más a lo dicho por Alfonso 
Caso en una parte de su libro “El 
Pueblo del Sol”, en donde palabras 

más, palabras menos, dice: “El hombre, 
ante los embates de la Naturaleza 
que no entiende ni puede dominar, 
teme y ama, es decir, adora. Por eso 
el hombre ha creado a los dioses y no 
los dioses al hombre”; y si bien hay 
movimientos muy fuertes, hay otros 
de menor intensidad pero que están 
ocurriendo a cada instante y que son 
imperceptibles para el común de los 
humanos, aunque no así para los 
aparatos de medición tan avanzados 
hoy en día.
Circula en las redes sociales un escrito 
anónimo en donde alguien les da las 
“gracias a los huracanes por mover 
los océanos con sus ciclos naturales, 
porque renueva los bosques, limpia 
los ríos, los campos y montañas; 
por recordarnos que como humanos 
no somos superiores al poder de la 
Naturaleza, por unirnos para ayudarnos 
mutuamente, por acercar a las 
familias; y porque nos recuerdan que 
tenemos que cambiar recordando que 
el planeta es un ser viviente al que 
hemos estado maltratando mucho; y 
sobre todo, por recordarnos que la 
vida es efímera y que vale la pena 
vivirla a plenitud”.
Y sí bien hay personas que maldicen 
por ejemplo los huracanes y hasta 
oran para que ya no haya y que jamás 
vuelvan, la vida está en el agua, 
porque es bien sabido que tras del 
agua viene la vida. Infortunadamente 
hay quienes pierden la vida, pero es 
para dar paso a otras más. Con el 
agua todo vuelve a florecer, hasta la 
vida misma renace con más ímpetu 
porque la tragedia nos hace valorarla 
más al hacernos ver que en cualquier 
momento ya no estaremos más aquí. 
Y con esto de que tras del agua 
viene la vida, recuerdo una plática 
de una partera que comentaba que 
al momento del parto, primero sale 
el agua-se revienta la fuente- y luego 
lega la vida, es decir, el que nace.
Ojalá y la ayuda de la ciudadanía siga 
siendo solidaria, pero más que esa 
ayuda llegue a los verdaderamente 
necesitados, porque se informa en 
los medios que hasta el momento 
había localidades a las que no les 
había llegado ningún tipo de ayuda. 
Pero más aún que no haya rapiña de 
estos víveres que la gente con tan 
buena fe lleva a los centros de acopio, 
porque también se ha documentado 
que saquearon un tráiler volcado que 
llevaba ayuda a nuestros paisanos en 
desgracia. Pero en fin. Sea pues. Vale.

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

Adán Felipe Rodríguez 
Juárez cursaba la carrera 
de Sistemas Computacionales 
en la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), cuando 
entendió que le faltaba un 
complemento: también debía 
estudiar Medicina para tener 
más conocimientos en la idea 
que se ha trazado: el de la 
investigación, el posiblemente 
no verse atendiendo a 
enfermos en un hospital, sino 
en la creación de aparatos 
que ayuden, por ejemplo, a 
personas con discapacidad.
Este joven de 25 años 
cuenta que en 2013, ya en 
la  licenciatura en Sistemas, 
realizó su primer examen 
para cursar Medicina pero no 
quedó, pero sí tuvo cabida en 
Odontología, lo que le sirvió 
para afianzar conocimientos 
de Biología y Química que le 
hacían falta.
Durante ese periodo escolar, 
asistía a clases de Odontología 
de siete de una de la tarde, y 
a Sistemas Computacionales 
de dos a nueve de la noche. 
La Universidad se convirtió 
prácticamente en su casa. 

Dice que hubo una época en 
que al despertarse se sentía 
mareado, y no sólo por dormir 
poco, sino porque la carga 
de estudios no disminuyó 
su gran gusto por la lectura: 
ha leído a Édgar Alan Poe, 
a Anne Rice, a Oscar Wilde.
“Cuando uno lee no está solo, 
está con el autor del libro”, 
comenta.
Con frecuencia le pasa que 
en clases está pensando en 
tareas de otras materias. Y su 
mamá María Isabel Juárez le 
ha comentado su preocupación 
de que, de tanto estudiar, un 
día sufra locura. Pero Adán 
confía que eso no sucederá. 
Ha tratado de disminuir el 
hábito de navegar por Internet, 
aunque ello no se detiene 
cuando se trata de artículos 
de ciencia.
En el 2014 realizó su primer 
Verano Delfín en la sede de 
la UdeG en Lagos de Moreno, 
Jalisco, con el investigador 
Jorge Hernández Contreras, en 
el que estudiaron la adicción 
al Internet de estudiantes de la 
UAN, Universidad Autónoma 
de Guerrero y la Universidad 
de Occidente, en Sinaloa. El 
resultado no fue alentador: 

estudia 2 carreras para investigar y crear; 
preocupa a su mamá que caiga en locura

la tendencia de la mayoría 
a depender del Internet que 
impacta en el estado emocional 
de las personas.
Cumplía ese Verano Delfín 
cuando se enteró que había 
sido admitido en Medicina, 
por lo que dejó Odontología, 
pero continuó yendo a clases 
mañana y tarde.
En el 2015 nuevamente acudió 
a Lagos de Moreno, pero 
fue en 2016, en su tercer 
Verano, cuando su idea tomó 
más forma, al trabajar con 
el investigador Francisco 
Javier Álvarez Rodríguez en 
la Universidad Autónoma de 
Aguascalientes, puesto que 
ya era aplicar proyectos, 
tecnologías de ayuda para 
personas, por ejemplo niños 
invidentes.
Aunque ya está en la parte 
final de la carrera de Sistemas 
Computacionales, debe 
someterse al procedimiento 
de titulación; al mismo tiempo, 
ha iniciado el cuarto año de 
Medicina y aún le quedan 
el año de internado y el de 
servicio social, pero tiene claro 
que no se imagina como un 
médico tradicional, sino que 
lo suyo es la investigación, la 
ciencia, el desarrollo de nuevas 
tecnologías, crear equipos 
como la automatización de 
casas donde vivan personas 
con discapacidad y les ayude 
a ser más independientes.
Explica que estudiar dos 
carreras lo ha obligado a dar 
prioridades; no es un estudiante 
con altas calificaciones pero 

prefiere el entendimiento en 
las clases y la práctica.
“Me jacto de que no hay tema 
del que no pueda hablar. 
También me apasiona el 
Derecho y leo mucho”. Y por si 
fuera poco, por su cuenta ha 
aprendido un poco de inglés.
Hace tres meses, animado para 
asistir a otro Verano Delfín en la 
Universidad de Aguascalientes 
–junto a su novia Érika Jazmín 
Urciel Hernández, también 
estudiante-, la propuesta no 
fue aceptada inicialmente para 
dar cabida a más alumnos.
Cuenta que tocaron muchas 
puertas, habló con el rector 
Jorge Ignacio Peña y le platicó 
sus proyectos, por lo que se 
les ofrecieron recursos para 
cumplir ese verano. Añade 
que el presidente municipal 
de electo de Tepic, Francisco 
Javier Castellón, también les 
apoyó económicamente.
Y nuevamente habla de la 
emoción en este verano 
al trabajar con equipo de 
cómputo, con diademas que 
analizan el cerebro y aprender 
a leerlas con tarjetas. “¡Yo 
quiero crear!”, resume sin 
ningún problema, pero también 
desearía algún apoyo –no más 
de 25 mil pesos- para adquirir 
el equipo en la Universidad 
y con el que pueda seguir 
investigando, en un enlace 
de las dos carreras.
Algún talento le habrá visto el 
investigador de Aguascalientes 
que le ha sugerido que realice 
una maestría en aquella 
Universidad.

Abunda que el estudiar 
Sistemas Computacionales 
le genera algunos beneficios 
porque se ha convertido en 
el técnico de su grupo de 
Medicina: es el que ayuda a 
otros estudiantes cuando fallan 
sus equipos de cómputo, la 
impresora, los celulares.
Si algún estudiante leyera esta 
nota, agrega que le pediría 
que le echara todas las ganas 
en su carrera porque, como 
algún día le dijo su papá Emilio 
Rodríguez, de eso van a vivir 
y lo que se aprende nadie se 
los podrá quitar.
En el encuentro con Adán 
Felipe, la mañana del sábado 
en la Biblioteca Magna de 
la UAN, narra una anécdota 
familiar: su hermano Emilio 
y su hermana Bianca son 
médicos. Hace unos meses, 
Bianca regresaba de Puerto 
Vallarta con su esposo y su 
hijo, de cinco años, cuando 
se aceleró el nacimiento 
de su segundo hijo. Y si, el 
parto fue en el autobús que 
se dirigía a Tepic. Lo singular 
es que el chofer se comunicó 
con un amigo suyo, médico 
de un hospital de Las Varas, 
municipio de Compostela, para 
pedirle orientación, y resultó 
que ese doctor era Emilio, 
el otro hermano. El autobús 
dio vuelta para dirigirse a 
Las Varas.
Si dicen que para serlo primero 
hay que parecerlo, si, Adán 
Felipe tiene la finta de que 
ese tanto estudiar le traerá 
cosas en un tiempo no lejano.

* Este joven de 25 años no se llenó con 
cursar Sistemas Computacionales en la 
UAN, sino que también estudia Medicina 

con un propósito: se ve desarrollando 
tecnologías que ayuden, por ejemplo, a 

personas con discapacidad.

- - - - - - -
Existe la firme creencia

de que bien, todo saldrá,
pues allí está la experiencia

de Juan López Salazar.

EPIGRAMA
Por: Igibato

QUE El GOBERNADOR ElECtO DEJARÁ 
QUE SEA lA UAN QUIEN, MEDIANtE  

EXAMEN  DE  OPOSICIÓN,  PROPONGA 
QUIENES DEBAN INtEGRAR El GABINEtE.
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pagará gobierno de 
toño por amparos que 
perdió administración 

de roberto sandoval

deFICIeNCIas eN salud 
Culpa de la FederaCIóN: 

JosÉ luIs MartÍNeZ

* Secretaría de Finanzas estará obligada, 
el uno de octubre, a devolver el dinero de 
impuestos indebidamente cobrados, o por 

amparos de trabajadores en retiro contra el 
Fondo de Pensiones. 

*Linchamiento al titular de salud es político

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El gobierno de Antonio 
Echevarría García pagará, 
a partir del uno de octubre, 
por sentencias de amparo 
que debieron ser cubiertas 
por la actual administración 
de  Rober to  Sandova l 
Castañeda.
Por ejemplo, entre esos 
pagos se encuentran la 
devolución de impuestos 
indebidamente cobrados, o 
el acatamiento de amparos 
a propósito de descuentos 
del Fondo de Pensiones a 
trabajadores que pasaron 
al retiro.
En una acción visiblemente 
con maña, la Secretaría de 
Administración y Finanzas 
ha argumentado a juzgados 
de Distrito la imposibilidad 
para cumpl ir  con esas 
obligaciones, justificando 
el cierre de operaciones por 
la conclusión del sexenio. 
También se conoce que otra 
forma de evadir la obligación 
es “peloteando”, dentro de 
Administración y Finanzas,  
el área responsable de ello.
Lo singular es que la primera 
justificación ha sido aceptada 
fácilmente, al menos por el 
juez Primero de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo 
Rogelio Alberto Montoya 
Rodr íguez,  por  c ier to , 
recientemente seleccionado 
para ser magistrado de 

Circuito. 
En uno de los acuerdos 
emitidos por el juzgado 
federal, se indica:
“…de igual forma, en el 
diverso oficio recibido por 
este Juzgado el veintinueve 
de agosto actual, en alcance 
al aludido, precisó que 
asimismo, se encuentran 
impos ib i l i t adas  a  da r 
cumplimiento a las ejecutorias 
dictadas, debido a los 
movimientos administrativos 
suscitados por el cambio de 
Gobierno, por lo que, será 
a partir del uno de octubre 
de dos mil diecisiete que se 
reanudará el cumplimiento en 
las resoluciones de amparo 
vertidas en los expedientes de 
su competencia; motivo por el 
cual, este juzgado se reserva 
a requerir el cumplimiento 
al fal lo protector a las 
autoridades responsables 
del presente juicio, hasta que 
concluyan las operaciones 
de la conclusión del sexenio, 
es decir hasta el uno de 
octubre del año en curso”.
Llama la atención que el juez 
no añadió en el acuerdo algún 
artículo de la Ley de Amparo, 
sino que aceptó sin problema el 
argumento de las autoridades 
salientes.
Se desconoce si esas omisiones 
de pago han sido informadas a 
la Comisión de Recepción del 
gobierno que iniciará funciones 
la próxima semana.

Por: Mario Luna
El Secretario General de la 
Sección 31 del SNTSA en 
Nayarit, José Luis Martínez 
Medina, defendió a ultranza y 
con justificados argumentos, 
al Secretario de Salud en la 
entidad, al doctor Pavel Plata 
Jarero, de quien dijo que él no 
es culpable de las deficiencias 
y carencias que enfrenta la 
institución, ya que estas se han 
originado por los constantes 
recortes presupuestarios de 
la federación, así como de 
la mala conducción de las 
anteriores administraciones.
Señaló que es reprobable 
el linchamiento político que 
se le ha venido haciendo al 
titular de los Servicios de 
Salud en la entidad, cuando 
los trabajadores sabemos 
dijo el dirigente sindical que 
con esfuerzos y mostrando 
capacidad el doctor Pavel 
Plata, ha hecho funcionar 
los hospitales y clínicas, así 
como de brindar una atención 
adecuada a los pacientes.
“En efecto si reconocemos que 
hay deficiencias pero estas 
no  han sido generadas por 
el titular de salud, sino por la 
falta de recursos que a cada 
momento le han recortado a 
este sector, pero que son los 
tiempos en que quienes lo 
están criticando y linchando 
muestren responsabilidad 
y coadyuven a resolver 
tal situación precaria, al 

gestionarle mayores recursos 
económicos para sal i r 
adelante.
José Luis Martínez Medina, 
subrayó que en el caso 
de los trabajadores han 
recibido buen trato y los 
resultados están a la vista 
en el cumplimiento de 
las exigencias que en su 
momento la base trabajadora 
ha demandado y que en breve 
se les ha cumplido, por ello 
hay que reconocer las cosas 
buenas que ha hecho el doctor 
Pavel Plata y si se buscan 
culpables, que los busquen 
en quienes iniciaron en la 
titularidad de salud, así como 
a los jefes administrativos 
y no quieran culpar a quien 
vino en momentos difíciles 
a sacar adelante a salud.
En tiempo y forma Pavel Plata 
ha cumplido los acuerdos 
con esta representación 
sindical, por lo que a nombre 
de todos los trabajadores de 
salud, dijo el dirigente de la 
sección 31 del SNTSA, que 
se le reconoce ampliamente 
el trabajo del titular de salud.
 Detalló que más de 2 mil 
200 trabajadores han podido 
tener su nombramiento de 
base , el fondo de ahorro 
que estaba trabado desde 
el 2010, hoy está resuelto, 
en el  fal lecimiento de 
algún trabajador no había 
beneficiarios hoy si los tiene, 
todo esto se pudo hacer 

gracias a las gestiones 
permanentes del doctor 
Pavel Plata.
La disminución de los 
recursos federales para el 
sector salud, son evidentes 
y muy manifiestos y en 
este año que viene habrá 
otro recorte presupuestario, 
lo que representará que 
tendrán menos recursos para 
atender las necesidades de 
hospitales, clínicas, unidades, 
así como de insumos y 
materiales y eso no será 
culpa de quien llegue a la 
titularidad de salud, sino de 
las políticas públicas de la 
federación.
José Luis Martínez, reconoció 
que no se puede hacer 
mucho cuando se tiene muy 
poco y que en lo referente a 
salud, con muy poco se ha 
avanzado mucho esto gracias 
a la capacidad y voluntad 
comprometida de trabajo del 
doctor Pavel Plata Jarero.
Ya nadie se acuerda del 
arrastre por la falta de 
pagos a los trabajadores 
originados de las anteriores 
administraciones y que en 
esta administración se pudo 
solventar con esfuerzos, pero 
fue toda una realidad y que 
aún cuando está por concluir 
esta administración, su titular 
sigue con el compromiso 
firme de buscar mayores 
recursos para mejorar en 
calidad estos servicios. 
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gobIerNo de CoalICIóN

Por Florentino 
Cordero

Tepic, Nayarit. Se encuentran 
motivados y esperanzados en 
el PRD local, ya que dentro 
de unos días toman protesta 
los nuevos Ayuntamientos 
y el Gobierno del Estado, 
"Tenemos todas las ganas y 
muchas esperanzas puestas 
en éste proyecto. Nayarit 
es muy importante para la 
construcción del frente amplio 
porqué es un referente", 
declaró Beatriz Mitre Ayala, 
dirigente estatal.
Considera Mitre Ayala que la 
entidad es como un laboratorio 
polí t ico, el referente y 
depende mucho de lo que 
pase aquí para que se tomen 

decisiones a nivel nacional, 
"si aquí logramos construir 
un verdadero gobierno de 
Coalición, un verdadero 
gobierno que integre a los 
diferentes equipos que 
construimos ésta victoria y que 
se vean los resultados hacia la 
ciudadanía, creo que va a ser 
más fácil también aprobarlo 
allá a nivel nacional", afirmó.
Añadió la Dirigente que la 
alternancia es sana, "algo 
que se perpetua durante 
mucho tiempo en el poder no 
es sano, eso te da una mala 
señal; te habla de corrupción, 
de soberbia, de muchos 
vicios que se van tejiendo y 
que obliga a quienes tienen 
eso a no soltarlo. Creo que 

se llevó a cabo el proceso de consulta 

de principio la alternancia es 
sana, es por salud ciudadana, 
entonces eso ya es una 
entrada exitosa".
Mencionó que este nuevo 
gobierno ofrece: honestidad, 
transparencia; que no hay 
compromiso más importante 
que los que se hizo con la 
ciudadanía, y los partidos 
políticos que integran la 
coalición lo saben, " Nosotros 
podemos tener gente que 
pueda trabajar en el gobierno 
pero no vamos a solapar 
corrupciones de nadie, por 
más perredistas que sean, 
por más dirigentes que sean; 

si actúan mal no los vamos 
a sostener, van a tener que 
ser castigados, van a tener 
que pagar las consecuencias, 
aquí la verdad que este es el 
compromiso que tiene tanto 
el gobernador electo como 
los partidos y estamos de 
acuerdo", apuntó.
Destacó la entrevistada la 
pluralidad y honestidad de 
los aliancistas entre otros 
valores, "Queremos poner 
la muestra, entonces, al 
gobierno lo va a caracterizar la 
honestidad, la transparencia, 
Integración en la pluralidad, 
porqué hay mucha pluralidad, 

dentro del propio PRD hay 
varios equipos ahora los del 
PAN, PT, PRS, los propios 
equipos del mismo Antonio 
Echevarría; entonces hemos 
sabido convivir y hacer las 
cosas así va a seguir siendo. 
Toño está haciendo muy 
especial para los perfiles está 
encargando y está procurando 
que quienes encabecen las 
dependencias tengan el perfil 
académico y laborar indicado 
para el área en el que van a 
trabajar, entonces también 
va a ver profesionalismo en 
este gobierno", concluyó la 
Dirigente Mitre Ayala.

formar dicho comité
Dentro de la metodología 
para la valoración de los 
expedientes presentados 
por los candidatos a integrar 

el comité de participación 
ciudadana del SLA, se 
encuentra, el proceso de 
consulta, que se llevó a cabo 
el pasado viernes, en las 

instalaciones del H. Congreso 
del Estado, en reunión 
pública con representantes 
de diversos sectores de 
la sociedad (Académicos, 

La comisión de 
selección del comité 

de participación 
ciudadana del 
sistema local 

anticorrupción lo 
hizo en pasado 

viernes.

Por: Lorena Meza
El Comisionado, Samuel 
Hernández Salazar, Vocero 
de la Comisión de Selección 
del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Local 
Anticorrupción da a conocer 
el resultado del proceso de 
consulta, donde se recibieron 
15 documentos de diferentes 
cámaras y organizaciones 
que opinan sobre los 21 
perfiles que participan para 

organizaciones sociales, 
empresariales, gremiales y 
medios de comunicación) 
para recibir opinión sobre 
los 21 candidatos al cargo.
Se reunió la comisión de 
selección sin embargo los 
ciudadanos no se presentaron 
a opinar de viva voz pero si 
hicieron llegar su opinión por 
escrito, 15 documento recibió 
dicha comisión, todos y cada 
uno serán tomados en cuenta 
por todos y cada uno de los 
miembros de la comisión a 
efecto de continuar con el 
procedimiento el próximo 
lunes a las 5 de la tarden 
en el Congreso del Estado.
Luego de concluido este 
proceso de consulta, los 
miembros de la Comisión 
votarán en sesión pública 
para designar a los miembros 
del Comité de Participación 
Ciudadana y lo comunicarán 
al H. Congreso del Estado.

* "Nayarit es muy importante para la 
construcción del frente amplio porqué 
es un referente", Beatriz Mitre Ayala.
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INteresa a la CoMIsIóN de la 
Verdad la INICIatIVa preseNtada 
por duñalds: goNZáleZ barrIos

IMss CapaCIta a 176 MIl trabaJadores para 
brINdar uN MeJor trato a los dereChohabIeNtes

•El vocero oficial de esta comisión afirma que una vez en función 
esta nueva reforma, será cuando se interpongan los juicios de 

responsabilidad política en contra de malos funcionarios

la Revolución Democrática en 
el Congreso, Ismael Duñalds 
Ventura, para presentar 
una reforma a la Ley de 
Control Constitucional, para 
lo cual estuvo acompañado 
de algunas personalidades, 
entre ellos el vocero oficial 
de la Comisión de la Verdad, 
Rodrigo González Barrios.
González Barrios explica que 
es importante para la comisión 
se dé puntual seguimiento a 
los procesos y se modifique 
en este punto la ley, ya que 
con la aprobación y puesta 
en marcha ellos podrán con 

toda claridad interponer los 
juicios de responsabilidad 
política en contra de los 
funcionarios que esté en 
ese caso.
Explica el ex secretario 
del ayuntamiento y líder 
social que esta iniciativa 
busca que en la Ley de 
Control Constitucional se 
establezca muy claro que las 
resoluciones del Congreso 
son definitivas e inatacables 
en términos de Juicio Político 
y en lo que tiene que ver con 
destitución y nombramiento 
de funcionarios que son 

competencia del Congreso, 
obviamente estas lleven el 
debido proceso, dijo.
Finalmente comenta que no 
habrá ningún problema que 
esta iniciativa pase a revisión, 
y obviamente a comisiones 
para su análisis, ya que es 
una atribución que tiene el 
Congreso y no está específica 
en la actual ley. Mientras no 
esté vigente esta iniciativa 
que presenta el diputado 
Ismael Duñalds Ventura, no 
se quiere que haya ningún 
obstáculo, en este caso los 
juicios de responsabilidad.

•Con la representación del titular del IMSS, Mikel Arriola, el Director 
Jurídico, Manuel Mac Farland, dijo que datos de la ENSAT 2017 confirmaron 

que la percepción de buen trato alcanzó el punto más alto con el 92%.

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y el Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS) 
celebraron el segundo aniversario 
de la puesta en marcha del 
programa SER IMSS que 
significa: Saludar, Escuchar 
y Responder, con el lema 
“De Buenas es Mejor”, con 
el que han sido capacitados 
176 mil  trabajadores que 
son el primer contacto en la 
prestación de los servicios para 
los derechohabientes, cifra que 
supera en 25 por ciento la meta 
de 70 mil personas por año.
En la Unidad Deportiva del IMSS 
en Cuernavaca, Morelos, el 
Director Jurídico, Manuel Mac 
Farland, con la representación 
del titular del Seguro Social, 
Mikel Arriola, explicó que 284 
instructores fueron certificados 
para implementar el programa de 
capacitación en 35 Delegaciones 
y 37 secciones sindicales, 
a través de 52 Centros de 
Capacitación y Calidad del 
Sindicato.
Dijo que pusieron especial 
atención en las unidades que 
concentran el 80 por ciento 
de la población usuaria del 
Instituto, por ello, de junio 
de 2015 a septiembre de 
2017, la implementación del 

General del IMSS, gracias 
al trabajo que realizan los 
trabajadores del Instituto, se ha 
logrado que la satisfacción con 
los servicios médicos aumente en 
6 puntos porcentuales, pasando 
de 77 por ciento en 2012 a 83 
por ciento en 2017.
Ante representantes del IMSS y 
del SNTSS, que dirige el diputado 
Manuel Vallejo Barragán, el 
Director Jurídico del Instituto 
anunció el reforzamiento de 
la Campaña de comunicación 
“De Buenas es Mejor”, la cual 
destaca testimonios del personal 
que ya ha sido formado y que 
ha incorporado el buen trato en 
sus actividades profesionales y 
también en su vida diaria. 
Con este propósito se anunció 
el lanzamiento de la página web 
www.imss.gob.mx/SERIMSS, 
que permite difundir cómo y hacia 
dónde vamos, además de poner 
a disposición la información, 
para que cada vez más personas 
sean agentes de cambio.
También estará a disposición 
de los trabajadores del Instituto 
el curso en línea SER, que 
permitirá reforzar lo ya aprendido 
en forma presencial, y brindará 
más herramientas para el manejo 
de conflictos, reducción del 
estrés y mejora en general de 
la calidad de vida. 

programa SER IMSS, se inició 
en 708 unidades médicas y 
administrativas y ya se concluyó 
en 555.
Mac Farland informó que en 
un hecho sin precedentes, los 
delegados y delegadas del 
Instituto, así como representantes 

sindicales de las 35 Delegaciones 
de todo el país, recibieron la 
capacitación de SER IMSS de 
manera conjunta.
Con la puesta en marcha de este 
programa, datos de la Encuesta 
Nacional de Satisfacción a 
Derechohabientes Usuarios de 

Servicios Médicos (ENSAT) del 
IMSS muestran que la percepción 
de excelente y buen trato en el 
Instituto logró el 92 por ciento 
en 2017, el porcentaje más alto 
en esta administración.
De igual forma, precisó el 
representante del Director 

Por Pedro Amparo 
Medina

Este lunes se presentó ante la 

Oficialía de Partes y en rueda 
de prensa, el diputado líder 
de la bancada del Partido de 
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Inaugura roberto Centro de rehabilitación 
Integral y Centro de Justicia para la Mujer

*Los habitantes de los municipios del norte de 
la entidad podrán aprovechar los servicios e 

instalaciones de primer nivel de ambos centros

El Gobernador  Roberto 
Sandova l  Cas tañeda y 
su esposa, la señora Ana 
Lilia López de Sandoval, 
inauguraron el Centro Regional 
de Rehabilitación Integral 
(CRRI) de la zona norte de 
Nayarit y el Centro de Justicia 
de la Mujer, en Santiago 
Ixcuintla, con una inversión 
global de aproximadamente 
56 millones de pesos, la cual 
no implicó deuda pública para 
la entidad.
Roberto Sandoval se dijo 
contento por entregar dos 
obras de impacto social que 
benefician directamente a miles 
de nayaritas que padecen 
alguna discapacidad, así como 
a mujeres que son vulneradas 
y requieren apoyo jurídico o 
psicológico para el bienestar 
de ellas y sus familias.
Hoy, dijo el Gobernador, los 
habitantes de los municipios 
del norte de la entidad podrán 
aprovechar los servicios e 
instalaciones de primer nivel de 
ambos centros, es decir, ya no 
tendrán que trasladarse hasta 
Tepic para recibir rehabilitación 
física, mental o sensorial, o 
justicia, en el caso de las 

mujeres víctimas de violencia 
doméstica o intrafamiliar.
“El día de hoy entregamos el 
nuevo CRRI; para nosotros 
lo más importante de la zona 
norte es que para la gente 
que no tiene posibilidad de 
rehabilitarse, que va a Tepic 
al CREE, y que no lo atienden 
bien, hoy les hicimos un CRRI, 
un centro de rehabilitación 
más grande que el de Tepic”.
“Con un equipo de gran calidad 
y con un equipo que ustedes 
vieron que es para poder crecer 
y poder darle atención a la 
gente de El Nayar, a la gente 
de Huajicori, Acaponeta, Ruiz, 
Tuxpan, Rosamorada, Tecuala, 
a la gente de Santiago, para 
nosotros lo más importante son 
los hechos”, dijo el Gobernador.
Destacó que el equipo que 
tiene el CRRI es de tecnología 
de punta y permitirá una 
rehabil i tación eficiente y 
de calidad para todos los 
nayaritas que tienen alguna 
discapacidad.
En total, son poco más de 
mil 500 metros cuadrados de 
construcción, que incluyen área 
de ingreso, 28 consultorios, 
área de hidroterapia con 

tanque terapéutico (más 
grande que el del CREE 
Tepic), área administrativa y 
de trabajo social, vestidores, 
baños, bodegas y más de mil 
600 metros cuadrados de 
estacionamiento.
Los servicios que dará el 
CRRI son: est imulación 
temprana, terapia de lenguaje 
y ocupacional; mecanoterapia 
y electroterapia. Además, 
cuenta con laboratorio de 
órtesis y prótesis, único en la 
entidad y con equipo de nueva 
generación, así como área de 
audiología, entre otras.    
En cuanto al Centro de 

Just ic ia  para la  Mujer, 
Roberto Sandoval aseguró 
que garantizará atención 
médica, psicológica, asesoría 
legal y todo lo necesario para 
el bienestar familiar; “hoy 
este Centro de Justicia de 
la Mujer es de primer nivel, 
es una obra que queda para 
la historia de la justicia en 
la atención de la mujer y el 
hacer valer a la mujer, y es 
que para nosotros la mujer 
es el ser más maravilloso que 
hay; hoy tiene salud, justicia, 
educación, seguridad y lo más 
importante una familia unida”, 
enfatizó Roberto Sandoval.

La obra consta de más mil 
100 metros cuadrados de 
construcción en dos niveles; 
la planta baja incluye sala de 
espera, salón de usos múltiples, 
cubículos para entrevistas, 
cubículos para atención 
psicológica y de atención 
médica, área de trabajo social; 
servicios sanitarios y área de 
atención temporal. Mientras 
que la planta alta cuenta 
con oficinas para ministerios 
públicos, cubículos para las 
defensorías públicas, área 
para las coordinaciones, un 
comedor y un espacio para 
las áreas jurídicas.

eNCueNtro de la dIrIgeNCIa estatal del prI 
CoN alCaldes, sÍNdICos y regIdores eleCtos

El Comité Directivo Estatal 
del Partido Revolucionario 
Institucional sostuvo un encuentro 
con los 68 candidatos municipales 
electos: presidentes municipales, 
síndicos y regidores, a quienes 
les compartieron herramientas 
fundamentales sobre la función 
de la administración municipal, 
con el propósito de que los 
próximos servidores públicos 

lleguen con mayor preparación 
al ejercicio de sus funciones el 
próximo 17 de septiembre.
La reunión celebrada este fin de 
semana en la sede estatal del 
PRI, estuvo encabezada por el 
presidente y secretaria general 
del Comité Directivo Estatal, 
Enrique Díaz López y Ariadna 
García Pérez, respectivamente, 
a la que asistió como invitado 

especial el Senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, quien 
compartió sus experiencias y 
conocimientos adquiridos en 
los diversos cargos de elección 
popular y partidista que ha 
ocupado como priísta.
En su mensaje de bienvenida, 
el dirigente del PRI, Enrique 
Díaz, expresó que “buscamos 
que nuestros alcaldes, síndicos 
y regidores electos reciban por 
parte de su partido un primer 
acercamiento a los temas más 
sobresalientes que enfrentarán 
en su gestión, pero también 
para mantener una cercanía 
y comunicación permanente 
porque en los próximos 4 años 
el ejercicio de la política será 
muy intenso y es necesario 
caminar juntos para marcar 

presencia y diferencia, porque 
como priístas debemos reafirmar 
que nuestro partido sí sabe 
gobernar”, puntualizó.
Enrique Díaz refrendó el apoyo 
de la dirigencia estatal a los 
próximos servidores públicos 
priístas y se comprometió a 
trabajar a su lado en las tareas 
de gestión, haciendo equipo 
con los legisladores federales 
y locales, para responder a los 
compromisos de campaña y 
exigencias ciudadanas.
Los 68 funcionarios de elección 
popular del PRI que asistieron 
a este encuentro junto con 
importantes especial istas 
abordaron temas relevantes 
para ofrecer una buena oferta 
de gobierno al enriquecer sus 
propuestas que como candidatos 

recabaron en campaña y construir 
un buen programa de gobierno 
en los municipios donde el PRI 
gobernará y en los que será 
oposición.
Entre los temas que se abordaron 
para cumplir el reto de lograr 
la gobernanza en un período 
de 4 años en la administración 
municipal, son: estrategias de 
optimización de los recursos, así 
como la profesionalización de las 
administraciones municipales; 
función del Cabildo, documentos 
básicos del partido y función de 
gobierno, rendición de cuentas, 
fiscalización, transparencia y 
hacienda municipal.
Acompañaron a la dirigencia 
estatal en este encuentro Pedro 
Enriquez Soto, Rocío Victoria 
Flores Velázquez, Trinidad 
Espinoza Martínez, Julio César 
López Ruelas, Abel Ortiz Prado, 
Andrés García, Raúl Rosales 
Rosas, Cuauhtémoc Sánchez, 
José Luis Santana y Pavel 
Camelo.
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asociación cumple siete años 
a pesar de haber momentos 
difíciles, complicados, sigue 
v igente,"  No cualquier 
asociación logra alcanzar este 
tiempo de vida, y reconocer 
a los que actualmente 
dirigen a Poder Social. La 
directora Claudia Ávila, a 
los coordinadores Eunise 
Jaquelin Zúñiga, Armando 
Seguame, Silverio Carrillo y 
a todos los representantes 
de las Casas Enlace. Ellos 
han estado impulsando los 
programas y  por supuesto 
desde otro trinchera estaré 
respaldando éste proyecto 
Social", apuntó.

años traNsForMaNdo VIdas, poder soCIal

transporte urbano de tepic 
de los más caros del país

y la sociedad en general, 
se bajaron recursos para el 
rescate de espacios públicos, 
un proyecto de mejorar la 
economía familiar a través 
de huertos de traspatio, 
“Otros programas, sobre 
todo promoviendo el deporte 
con un club de futbol, y 
también la promoción de actos 
culturales y artísticos como el 
"rap social", el certamen de 
belleza con fines sociales " 
Socialite" que va en su quinta 
edición;  la protección del 

medio ambiente con huertos 
públicos, plantar arbolitos en 
áreas públicas con la ayuda 
vecinal. Convenios con otras 
asociaciones para ofertar 
materiales de construcción 
a bajo costo; todos esos 
programas están vigentes 
a través de las 63 "Casas 
Enlace" que se encuentran 
repartidas en el territorio de 
Tepic, cerca de los ciudadanos 
más desprotegidos.
Mención especial de la 
Tarjeta La Poderosa, que 

es el instrumento donde se 
resumen todos los beneficios 
que se pueden adquirir en 
Poder Social cómo: Asesoría 
legal dirigida a problemas de 
manutención; otros apoyos 
a bajo costo por ejemplo, 
revisión dental, lentes, entre 
otros beneficios.
En la celebración estuvo de 
invitado especial el fundador 
de Poder Social Lucio Carrillo 
Bañuelos, regidor por la siete, 
quien se dijo muy contento, 
y sat isfecho porqué la 

7 * “La intención, mejorar la calidad de vida de las familias", Claudia Ávila.

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. El siete de 
septiembre la Asociación 
Civil Poder Social cumplió 
su séptimo aniversario de 
haber sido constituida; desde 
huertos de tras patio hasta la 
tarjeta La Poderosa, cientos 
de ciudadanos han sido 
beneficiados con programas y 
acciones de esta organización 
apartidista y sin fines de lucro 
informó su actual presidenta 
Claudia Ávila Pérez.
Son siete años de vida pública, 
legalmente const i tuida, 
Poder Social (PS) nació 
de la inquietud vecinal. 
Con actividades netamente 
sociales a partidistas, sin 
promover religión, sin buscar 
lucro; simplemente con la 
intención de mejorar la calidad 
de vida de las familias, 
del entorno social, de la 
comunidad, y de la persona 
misma, a través de los 
esfuerzos organizados, afirmó 
la Directora Ávila.
Desde El 7 de septiembre 
del 2010, se han estado 
bajando recursos públicos, 
proyectos, como lo son: una 
tele aula para capacitación, 
para los propios asociados 

Por Edmundo Virgen
Ante el criminal incremento 
a las tarifas del transporte 
urbano, urge que el gobierno 
del estado a través de 
la Comisión Técnica del 
Transporte aplique la 
ley e infraccione a los 
abusivos permisionarios, 
así lo señaló el diputado 
del Partido del Trabajo y 
dirigente del Movimiento 
de Acción Social Jorge 
Armando Ortiz.
El representante social 
indicó, que se necesita de un 
gobierno que sea autoridad, 
por que a la autoridad se 
le respeta y se le obedece, 

de tal suerte que cuando 
la autoridad proceda a 
quitar las concesiones a los 
permisionarios, entonces 
si se van a respetar las 
tarifas del transporte 
urbano, porque además 
si el gobierno no se da a 
respetar entonces el pueblo 
va hacer justicia por su 
propia mano.
Precisamente el diputado 
aseveró, que en la sesión de 
hoy martes en el Congreso 
del Estado, propondrá un 
punto de acuerdo para 
solucionar este problema, 
en caso de no ser suficiente 
entonces convocará a las 

organizaciones sociales 
a una resistencia con 
acciones más radicales.
Agregó que el incremento 
a la tarifa de 8 pesos 
lo efectuaron algunos 
transportistas en Tepic, así 
como los autobuses rojos 
de Xalisco, los de la ruta a 
Puga aumentaron de 9 a 
11 pesos y las combis que 
van a Aguamilpa subió la 
tarifa de 20 a 25 pesos, lo 
que convierte al transporte 
público de Tepic en uno de 
los más caros del país, ya 
que en Guadalajara la tarifa 
es de 7 pesos, concluyó el 
diputado.
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el distrito 4 en emergencia
* Inundado por las lluvias y el río.

*"Le exigimos a la autoridad sanitaria que 
vaya a las zonas siniestradas", Morán Flores

Por Florentino 
Cordero

Tuxpan, Nayarit. Con la 
avenida extraordinaria en 
éste temporal de lluvias, 
comunidades de la costa 
nayarita se inundaron, la 
Diputada Margarita Morán 
Flores estuvo supervisando 
la entrega de apoyos a los 
damnificados, y alzando el 
padrón para poderlos auxiliar 
en sus necesidades básicas 
y apremiantes, "Le exigimos 
a la autoridad sanitaria que 
vaya a las zonas siniestradas 
a fumigar antes de que el 
agua estancada sea foco 
de infección y criadero de 
moscos del dengue", añadió.
"Toda la zona del distrito 4 
que es Santiago Ixcuintla por 

el lado del Mezcal, Tuxpan 
por el lado del Corrientes y 
Tecomate, y estamos al nivel 
del río, desafortunadamente 
esas áreas cuando el río toma 

agua somos los primeros que 
nos inundamos, en Corrientes 
no fue así por eso se cambió 
la forma, en corrientes fue la 
lluvia; el río no ha entrado 
pero la lluvia fue tan intensa, 
muchísima agua que fue 
necesario poner bombas 
para desaguar, porqué es 
un agua que no tiene salida. 

Aprox imadamente  son 
damnificadas cómo unas 
140 familias en 3 partes por 
qué es el cinturón de la parte 
baja de Unión de Corrientes 
en Tecomate son como 40 
familias, en el Mezcal no 
me han pasado el dato pero 
también está el río entre la 
calle y el corral inundado y 
sus casitas se empiezan a 
trasminan adentro", dijo.
Dependiendo la necesidad de 
la comunidad es la respuesta, 
en Corrientes desazolvando 
porqué es lo principal, ahí hay 
que sacar el agua, no va a 
tener salida," en Tecomate 
sólo llevándoles por lo menos, 
ellos me piden Maseca y aceite 
porque ahorita se acaba de 
abrir la veda del camarón y 
cualquier joven va a atarrayar 
y se traen un quilo de camarón 
y  con eso comen; pero no hay 
para ir a las tortillas, no hay 
muchas cosas y a lo mejor 

Entonces hasta que se termine 
de evaporar pues va a durar 
unos 3 o 4 meses eso fue lo 
apremiante porqué les llegó 
hasta sus camas, sus casas; 
el río está haz de cuenta 
que en un nivel de la calle y 
el corral, les llenó el corral 
y en Unión de Corrientes la 
intensidad de la lluvia de 6 
horas lloviendo pegadito, les 
llegó a las partes más bajas 
hasta sus lugares donde 
ellos duermen", informó la 
Legisladora del Distrito 4.
Las comunidades afectadas 
por  e l  tempora l  son: 

es algo muy poquito nuestra 
ayuda pero a ellas con eso 
sobreviven unos 2 o 3 días", 
anunció Morán Flores.
A través del Congreso 
del Estado liderado por 
Leopoldo Domínguez se 
están entregando despensas 
básicas a los damnificados, 
"El doctor Polo nos apoyó 
con estas despensas de 
muy buen modo, la verdad 
es que el doctor es muy 
humano yo hablé con él le 
dije es una emergencia. 
Nosotros como diputados 
desafortunadamente apenas 
vamos llegando y realmente los 
recursos para apoyos no se han 
distribuido como comisiones, 
no tenemos todavía suficiente 
pero el congreso a través del 
doctor Polo nos apoyó de 
inmediato con despensas, 
mejor Maseca y aceite para 
que ellas pudieran por lo 
menos cocinar", concluyó.

CoNtINÚa el CeNtro de aCopIo del pt reCIbIeNdo la ayuda 
para los daMNIFICados MeXICaNos: roberto pÉreZ góMeZ

 Para BCS, Tabasco, Chiapas, Oaxaca y Veracruz, dijo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Seguimos recibiendo 
múltiples apoyos por parte de 
la población tepicense para 
mandarlos a los damnificados 
de Baja California Sur, por el 
daño que les causó el Huracán 
Lidia, asimismo para las familias 
de Tabasco, Oaxaca, Chiapas 
y Veracruz, quienes la semana 
pasada sufrieran  por un poderoso 
Terremoto con escala de 8.2”, 
lo anterior fue manifestado por 
el diputado local por el Partido 
del Trabajo, Pedro Roberto 

Pérez Gómez.
Agregó el legislador petista, 
que desde la semana pasada 
establecieron un Centro de 
Acopio en la Plaza Principal 
de Tepic (frente a Catedral), 
con horario de diez a 17 
horas de lunes a sábado, para 
recoger la ayuda humanitaria 
y solidaria de los nayaritas, 
quienes acuden al modulo para 
llevarnos medicamentos, agua 
embotellada, ropa, enlatados, 
aceite, azúcar, arroz, papel 
higiénico, toallas femeninas, 
cobijas, cepillos dentales, y 

muchas cosas más.
Señaló el entrevistado, que las 
personas que lo acompañan en 
estos momentos en el modulo 
lo hacen con el único fin de 
ayudar a los afectados por 
la madre naturaleza en esos 
estados que sufrieron por las 
inclemencias naturales, es por 
ello que decidieron ampliar su 
estadía en ese lugar y seguir 
recibiendo las muestras de 
solidaridad de la población, 
para que en breve hacerles 
llegar esos productos básicos 
a las familias que tanta falta le 

hace en estos momentos.
Asimismo, dijo el también 
dirigente del PT en la entidad, 
que la dirigencia estatal en 
coordinación con la dirigencia 
nacional del Partido del Trabajo, 
se comprometieron hacer llegar 
los productos recopilados hasta 
esos lugares, absorbiendo los 
costos de traslado para que 
lleguen dichos apoyos a esa 
gente que desgraciadamente se 
quedó sin nada, quedándose solo 
con que traía puesto a la hora 
de la desgracia que les cayó.
Por último, expresó, que espera a 

la brevedad que las autoridades 
estatales, diputados locales, 
alcaldes, y toda la demás 
gente que cuenta con recursos 
suficientes aporten su granito 
de arena para ayudar a los 
afectados, “desgraciadamente 
son muchas famil ias que 
prácticamente perdieron todas 
sus pertenencias, “es por ello 
que desde este espacio los 
invito a cooperar, hoy por ellos 
mañana por nosotros”.
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

A 16 años de los atentados del 11/septiembre 
¿Qué hemos aprendido?

FUERZA CORA
Por Ángel Salas Bernáldez

La globalización y el sincretismo 
religioso característicos de las 
sociedades modernas y la proliferación 
de grupos sectarios que propician 
la violencia masiva destructiva con 
métodos altamente sofisticados, 
exigen que la reflexión crítica y la 
investigación científica sean los 
criterios de juicio para la mejor 
comprensión de la teología que 
practican. Los grupos religiosos 
recientes y los grupos religiosos 
tradicionales que se desvían de la 
ortodoxia histórica que practican, 
deben estar constantemente bajo la 
crítica y el sometimiento del análisis 
científico para tener criterios claros 
al respecto. En este sentido debe 
encaminarse nuestra reflexión. No 
podemos mantener una postura 
acrítica ante las modernas creencias 
religiosas, la entrada al nuevo 
milenio nos anunció a priori la nueva 
realidad en este campo. Ignorar las 
nuevas modalidades de lo religioso 
sería un gravísimo error como 
individuos pensantes y miembros 
de una sociedad cambiante. Saber 
distinguir los elementos teológicos que 
componen el sistema de creencias 
de nuestro grupo religioso se vuelve 
fundamental. Si bien es cierto que 
lo sucedido el 11 de septiembre 
de 2001 fue un caso extremo de 
fanatismo, no debemos ignorar 
que existen grupos religiosos que 
incurren en atentados a la integridad 
humana, menos espectaculares y 
más discretos.
     En este sentido, debemos atender 
las palabras del crítico literario 
Harold Bloom cuando dice: “Una 
nación obsesionada por la religión 
necesita desesperadamente una 
crítica religiosa, ya sea que este 
o no preparada para recibir un 
comentario de cualquier tipo sobre 
un tema tan problemático y personal 
como la relación del individuo con 
las convicciones del grupo: un 
país que se considere cristiano 
difícilmente podrá ver con buenos 
ojos a alguien que llegue con las 
noticias de que sus creencias no 
son, en absoluto, lo que aparentan 
ser.” El crítico sorprende con su 
agudeza y realismo. La pregunta sería 
¿los nayaritas estamos preparados 
para cuestionar nuestras creencias, 
independientemente, la diversidad 
que exista en nuestro estado? 
Estemos o no preparados debemos 

analizar y cuestionar nuestras lo 
que creemos, por qué lo creemos 
y en qué grado nuestras creencias 
perjudican nuestra vida diaria. 
     Existen los casos de algunos 
grupos de corte Pentecostés que 
incurren en la práctica de la “confesión 
de fe”, hacen negar a sus feligreses 
los síntomas de una enfermedad 
determinada santificando la falta de 
atención médica y sustituyéndola 
por una fe mística. Lo anterior ha 
provocado un sin fin de fraudes, que 
en algunos casos han sido fatales. 
Algunos grupos de metafísica también 
practican esta creencia. Otros, en 
cambio, exaltan la “necesidad” de 
diezmar u ofrendar para que te vaya 
bien y Dios te regrese multiplicado lo 
que aportaste. Algunos más santifican 
y adjudican a diferentes objetos el 
poder de hacer milagros: rosas, 
pedazos de la cruz de Cristo, agua 
traída desde Jerusalén. La lista es 
larga, agrupaciones religiosas que 
ponen en peligro la economía y la 
salud de sus feligreses. Por su parte, 
los recientes abusos sexuales de 
sacerdotes a niños en la actualidad han 
puesto en entre dicho la credibilidad 
de la iglesia católica. El caso del 
padre Nicolás Aguilar es muestra 
de la descomposición moral de una 
jerarquía que justifica la perversión 
sexual y hace caso omiso al dolor 
de las víctimas, encubriendo a miles 
de sacerdotes pederastas en todo el 
mundo con el beneplácito de obispos 
y cardenales. El conocido caso de 
Marciel Maciel es otro ejemplo de 
abuso sistemático y depredador. 
     No podemos cerrar nuestros 
ojos. Los abusos religiosos existen, 
están presentes en grupos grandes, 
tradicionales, de reciente creación, 
con apariencia de integridad y en 
grupos antiguos. Debemos estar muy 
atentos a las nuevas modalidades 
de lo religioso, en estos tiempos se 
vuelve indispensable cuestionar a 
qué grupo religioso pertenezco, cuál 
es su teología, que interpretación 
dan de la Biblia, cuál es su código 
de ética, el manejo de las recursos 
que administran de las entradas de 
diezmos y ofrendas, son abiertos al 
debate y a la crítica. Repensemos 
las creencias de nuestro grupo 
religioso y sus implicaciones. Hasta 
la próxima. *Terapeuta Familiar y 
Conferencista. redescubriendo@
hotmail.com                 

LO DEJARON CRECER
   El problema con el asunto del 
aumento en las tarifas del transporte 
público en la capital  bien se pudo 
resolver semanas atrás.
No tenía que ser complicado sentarse 
gobierno y transportistas para llegar 
a una tarifa justa, aumento que de 
cualquier manera tenía que darse 
dado que las tarifas locales son 
de las más bajas en una escala 
nacional.
Tampoco, ni aún con el temor de 
enturbiar aún más las aguas en 
estos días finales del sexenio, se 
iba a aceptar la propuesta de los 
permisionarios. Los 8 pesos exigidos 
están fuera de la realidad de la 
economía nayarita.
   En la mesa de negociaciones la 
tarifa justa hubiera sido de 7 pesos, 
no más, porque tampoco el gremio 
transportista ha hecho esfuerzos 
por mejorar el estado físico de las 
unidades ni la calidad del servicio.
Los dueños de los autobuses y Combis 
siempre salen con su vieja cantaleta 
de compras de refacciones, como 
si diariamente tuvieran que hacer 
fila en los talleres. Si esta actividad 
no les reditúa ése es su problema.  
Muchos empresarios nayaritas están 
pasando duros momentos y no por 
eso aumentan sus precios a la ley 
de sus pantalones.
Nadie está en algo que sólo deje 
pérdidas.
Es un hecho que dejaron al aire 
el asunto, y ahora le explota el 
problema en la cara a un Tránsito 
Estatal que no tiene el suficiente 
equipo para encarar esta crisis 
urbana, ni tampoco muchas ganas 
de hacerlo, al menos no con la 
celeridad y energía que demandan 
los usuarios. 
Un conductor de Combi nos  
comentaba ayer que en Pachuca, 
por ejemplo, la tarifa única es de 
8 pesos, incluyendo estudiantes y 
tercera edad.
 -Pero allá existe industria, mayores 
empleos bien pagados, le comenté.
-"No. ¿Cuáles industrias?, está 
mejor aquí, allá no hay nada".
   Agregó que el aumento a la tarifa 
en Nayarit debió prepararse "de 
a poco, de 50 centavos y así ir 
subiendo", pero aunque no lo dijo 
tampoco pareció aceptar que los 8 
pesos sea una tarifa alta.
   Para un sector de la sociedad que 
tiene dónde rascarle, para la clase 
pudiente que poco o nuca ha utilizado 

el transporte público los 8 pesos 
pueden ser una bicoca, pero para 
las clases vulnerables, sobre todo 
si se pagan cuatro pasajes diarios 
o más, es un costo elevadísimo.
Una cosa debe quedar muy en claro: 
los choferes son empleados y ellos 
sólo reciben órdenes de cobrar "la 
nueva" tarifa. Es comprensible el 
enojo de los usuarios pero tampoco 
es cuestión de agarrarla contra el 
trabajador del volante que de pronto 
queda entre la espada y la pared.
Y volvemos a comentarle al conductor 
e la combi:
 -Pero en Guadalajara cobran 7 
pesos en los autobuses del transporte 
urbano.
-"Sí, pero las  tarifas se manejan de 
acuerdo a la demanda, allá es otra 
cosa", subrayó finalmente.
Cabe aclarar que cobró los seis pesos 
a todo el pasaje, con amabilidad y 
dàndoles las buenas tardes a todo 
aquel que subía a su unidad, sin 
hacer mayores comentarios, pero 
esto es según la personalidad del 
conductor pues otros se cobran a 
lo chino, aún sin ser los 8 pesos 
una tarifa oficial.
Desde el sábado los conductores 
cobraron a quienes se dejaron los 
ocho pesos.
   Tomé ese día un autobús ruta 
Mololoa 2 y entregué mis democráticos 
6 pesos con una moneda de 10.
El chofer me regresó dos tristes 
pesitos.
-Oiga, me está cobrando ocho.
-"Ya estamos cobrando ocho".
-Pero eso no está autorizado.
   Se me quedó viendo y como tengo 
cara de sargento mal pagado me 
devolvió los dos pesos y me dijo que 
"si no está preparada o informada 
la gente yo cobro seis, pero ya la 
tarifa será de 8 pesos".
Así, en esta cantinflesca forma se 
maneja un tema tan sensible.
Lo cierto es que justos o injustos 
los 8 pesos las tarifas deben estar 
sujetas al escrutinio y aprobación de la 
autoridad respectiva, y no sujeta sólo  
a la postura de los permisionarios.
Esto sólo sucede en Nayarit.
Desde el sábado pasado se recibieron 
múltiples quejas en Tránsito del 
Estado, pero sin duda, insisto, esta 
dirección no tiene la capacidad 
operativa para hacerle frente a este 
problema de gran magnitud. 
Subirse al ring contra pulpo camionero 
nunca ha sido fácil.
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Una alianza para gobernar: AEG

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

la conjunción de esfuerzos 
entre los alcaldes a fin de 
imprimir a su vez renovada 
fuerza al municipalismo, 
que, siendo el conducto 
directo con las necesidades 
poblacionales, lleguen ser 
coadyuvantes estratégicos 
para la cristalización del 
“nuevo tiempo” que esperan 
por derecho los nayaritas.
En dicha reunión, el Mandatario 
electo resaltó pues la razón de 
ser de su ejercicio que está 
por comenzar, al tiempo que 
la fórmula para alcanzarlo: 
“Propuestas, eso fue lo que 
nos pidió el pueblo de Nayarit. 
Precisamente por eso les dio 
la confianza  los candidatos 
de la Alianza ‘Juntos por Tí’. 
De ahí que agradezco la 
invitación a esta plenaria para 
escucharnos mutuamente, 
hacerlo como siempre: con 
todo respeto y coincidencia 
en lo fundamental: las 
causas de todas y de todos 
los ciudadanos de Nayarit. 
Tengo la certeza que el 
propósito que nos unió 
para enfrentar el proceso 
electoral, sigue intacto; 
seguimos siendo una gran 
alianza que continuaremos 
trabajando por todos los 
nayaritas. Lucharemos por 
que Nayarit sea un mejor 
lugar para todos; es posible 
en un marco de respeto por 
la división de poderes, como 
se debe. Sacar adelante el 

enorme compromiso social 
que adquirimos. Hay una 
importante cantidad de temas 
en los que coincidimos y es 
necesario hacer sinergia 
entre poderes, y aquí 
han sido expuestos muy 
claramente. Aspiro y creo, 
que es demanda de los 
ciudadanos que podamos 
atender y resolver lo urgente, 
que dialoguemos sobre lo 
necesario y planeemos con 
visión de futuro”.
En efecto, “Juntos por Tí”, 
más allá de haber sido 
el frente político-electoral 
que triunfó en las pasadas 
elecciones, está llamado a 
ser la fuente de suma, de 
coordinación institucional, 
de comunicación eficaz  y 
permanente que asegure 
el intercambio estratégico 
de ideas, pensamientos, 
sentimientos y beneficios 
recíprocos con el pueblo 
y para el pueblo, factores, 
vale decir, inexistentes en el 
actual marco de gobernanza 
considerado por numerosas 
voces como el peor de las 
últimas décadas, por su 
preocupante analfabetismo 
político, democrático, cultural, 
de legalidad y comunicacional. 
El “nuevo tiempo” pues 
para Nayarit, emergerá 
exitosamente sobre cimientos 
fuertes de justicia, legalidad, 
democracia y bienestar para 
todos, donde el Congreso 

de l  Es tado 
representado 
ahora en la 
aguerrida 32 
L e g i s l a t u r a 
que preside el 
experimentado 
D i p u t a d o 
p a n i s t a 
L e o p o l d o 
D o m í n g u e z 
G o n z á l e z , 
j u g a r á  u n 
papel  c lave 
para restituir el 
marco jurídico 
que posibilite 
e l  comet ido 
en todos los 
campos, como 

el coyuntural Sistema Local 
Anticorrupción, el Tribunal 
de Justicia Administrativa, 
la Ley Municipal y de 
Hacienda del Estado, entre 
otros, erradicando cualquier 
obstáculo y reminiscencia 
que empañe el duro camino 
hacia la meta; donde sumar 
entonces será indispensable 
para gobernar. 

La UAN, ¿camino a su 
vindicación?

Derivado de lo anterior, la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) se sumó a lo 
que puede ser quizá su mayor 
desafío en varias décadas: a 
petición del Mandatario electo 
Echevarría, será quien haga 
-además de su participación 
en la elaboración del Plan 
Estatal de Desarrollo 2017-
2021-un proceso de selección 
sobre los mejores perfiles 
de nayaritas para ocupar la 
Secretaría de la Contraloría, 
las rectorías de la Universidad 
de Bahía de Banderas y 
de La Sierra. La dirección 
del Consejo de Ciencia y 
Tecnología del estado de 
Nayarit (COCYTEN), La 
Procuraduría Estatal del 
Medio Ambiente, el Centro de 
Justicia Familiar, la Comisión 
Estatal de Arbitraje Médico 
y El Consejo Nayarita del 
Café. Indiscutiblemente una 
responsabilidad de gran peso 
en esa Casa de Estudios, que 
obligará a unificar criterios 
desde el interior y hacia 
el exterior frente al interés 
supremo de la ciudadanía, 
en tal respuesta de selección 
que abra el camino para 
vindicarse en lo que no ha 
sido hasta ahora, su mejor 
momento en la lucha por 
subsanarse financieramente 
y alcanzar los parámetros 
ideales de transparencia 
y cobertura cabal de sus 
p r o p i a s  n e c e s i d a d e s 
infraestructurales y sindicales.
“En campaña anunciamos -dijo 
Echevarría- que llegaría ‘un 
nuevo tiempo para Nayarit’. 
También repetimos muchas 
veces que teníamos las ‘manos 
limpias’. Hoy pasaremos del 

El Gobernador Electo de 
Nayarit, Antonio Echevarría 
García, continúa intensificando 
sus acciones en pro del 
mejor escenario de inicio 
constitucional de su mandato 
este próximo martes 19 de 
septiembre,  en su peculiar 
marcha contrareloj, siendo 
consciente de las dimensiones 
del reto frente a sí, luego de 
lo parco de las circunstancias 
gube rnamen ta les  que 
heredará en todos los ámbitos, 
de ahí su apuesta máxima: 
la alianza “Juntos por tí” 
debe transformarse en la 
gran alianza para gobernar, 
la sinergia entre poderes y 
órdenes de gobierno para 
establecer el contraste 
desde el primer momento 
del propugnado “nuevo tiempo 
para Nayarit”.
De conformidad, es que se 
entiende su acercamiento 
último con el Congreso de 
la Unión y Gobierno Federal,  
como es el caso del más 
reciente encuentro con el 
Secretario de Agricultura, 
Ganader ía ,  Desar ro l lo 
Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada 
Rovirosa, a quien presentó 
proyectos ya para emprender 
la reactivación del sector en 
la Entidad.
A s i m i s m o ,  p a r t i c i p ó  
posteriormente en la Reunión 
Plenaria de los diputados 
locales del PRD, la cual contó, 
además de la propia anfitrionía 
de los legisladores y dirigentes 
del Partido de la Revolución 
Democrática, con la presencia 
de los presidentes electos de 
Tepic, Javier Castellón, y de 
Santiago Ixcuintla, Rodrigo 
Mojarro. De esto se puede 
inferir sin duda en la necesidad 
de dar vigor estructural a 

dicho al hecho. Hace 50 
días venimos aquí a solicitar 
la ayuda de la UAN para 
diseñar el Plan Estatal de 
Desarrollo. Hoy volvemos 
con nuestra gran aliada 
a pedirle su colaboración 
en una acción inédita en 
Nayarit. Secretaría de la 
Contraloría General. Quiero 
que la encabece un nayarita 
calificado para la auditoría, 
sin ligas partidistas, honesto 
y que no le tiemble la mano 
a la hora de fiscalizarnos. 
¡Que se acaben los nuevos 
ricos y las hermandades!”.
Nayar i t ,  hoy atest igua 
entonces, un nuevo pacto por  
la justicia: respeto, confianza 
y fe en las instituciones, en 
aras del “fin de los nuevos 
ricos y las hermandades”. 
Que así sea entonces.

La Asociación 
internacional de 

Profesionales
Mientras tanto, en vísperas 
del comienzo de ese “nuevo 
tiempo para Nayarit”, el 
escenario se vuelve propicio 
también para el surgimiento 
de nuevas expresiones 
con propuestas para el 
fortalecimiento de una nueva 
etapa de gobernanza, y de 
mejoramiento de la dinámica 
social.
Así, la Asociación Internacional 
de Profesionales (APROFIN), 
“Wiri Uwi” (del dialecto Wixárica 
o huichol, que significa “Madre 
sabiduría”), oficializó su 
presencia este fin de semana, 
cuya presidencia recayó 
en la Doctora y académica 
universitaria María América 
Negrete Castellanos, teniendo 
como Viscepresidente al 
ex presidente municipal de 
Acaponeta y líder social, 
Saulo Lora Aguilar, y en la 
Comisión de Honor y Justicia 
a la ex Diputada local Sonia 
Ibarra Fránquez.
La Presidenta América 
Negrete, destacó pues que 
llegó el momento de pasar 
de una etapa tradicional de 
“meros expectadores” a una de 
participación estratégica vía la 
organización de profesionales 
y demás talentos que posean 
el fuerte deseo de proponer y 
mejorar su entorno. Por tanto, 
su trabajo, enfatizó, tendrá  
alcance local, nacional e 
internacional, mismo que por 
ahora inicia con cien socios.
Adelante entonces, bien 
por la unión de voluntades 
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOM
ICILIO 
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ley… Estoy consciente y reconozco 
que estos acontecimientos dieron lugar 
a interpretaciones que lastimaron e 
incluso indignaron a muchos mexicanos. 
A todos ellos, les ofrezco una sincera 
disculpa”. (Ante el escándalo de la 
llamada ‘Casa Blanca’, Agosto 22 de 
2015).
“Somos una sociedad que las más 
de las veces nos sentimos espiados. 
Yo mismo a veces recibo mensajes, 
cuya fuente desconozco, pero como 
ocurre en todo caso, soy cuidadoso en 
lo que hablo telefónicamente, porque 
no faltará que alguien, o que alguna 
vez, exhiban alguna conversación mía”. 
(Cuando se acusó a su gobierno del 
espionaje a periodistas y activistas 
con lo del ‘Pegaso’. Reforma, junio 
23, 2017).
En su quinto informe resaltó que el 
Sistema Nacional Anticorrupción ha 
sido un gran logro en el servicio público 
y que está investigando a quienes han 
incurrido en ese flagelo, sin importar su 
filiación partidista, pues “los servidores 
públicos debemos conducirnos con 
integridad y apegados a la ley”. 
(Meridiano, septiembre 3, 2017).
“Hoy hay, sin duda, una sensación 
de incredulidad y desconfianza. Ha 

habido una pérdida de confianza que 
generó sospecha y duda, por lo que 
debamos centrarnos en mejorar la 
ley y el orden…” (Meridiano, marzo 
3, 2015).
“No hay alguien que pueda atreverse 
a arrojar la primera piedra. Todos han 
(sic) sido parte de un modelo que hoy 
estamos desterrando y queriendo 
cambiar. Hay que cambiar para beneficio 
de una sociedad que es más exigente y 
que se impone a nuevos paradigmas”. 
(Octubre de 2016)
Sin haberlo planeado, sin habérnoslo 
propuesto, al izar hace un momento 
la bandera, nuestro lábaro patrio, 
pudimos apreciar: ¡No hay obstáculo, 
no hay desafió que pueda estar por 
encima de la identidad nacional, de 
la unidad! Y como se pudo apreciar 
aquí, en este espacio, está ondeando 
en lo alto nuestra bandera, nuestro 
lábaro, sentido de identidad y de 
orgullo nacional”. (La Jornada, febrero 
25 de 2017. Resulta que ese ‘día de 
la bandera’, al izarla el señor ése del 
copete eterno, se rasgó, se desgarró, y 
muchos ¿profetas del copal’ vieron un 
gran mensaje, del cómo está dejando 
al país la administración federal actual).
“Mantener la educación sin cambios 

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

El Fantástico y Mágico Mundo del 
Inefable Myster Peña

Peña Dixit: “Hoy las sombras del 
populismo y la demagogia amenazan 
a las sociedades democráticas del 
mundo. En varias naciones están 
surgiendo opciones políticas que, 
en su ambición de poder, prometen 
soluciones mágicas que en realidad 
terminan por empobrecer a las familias y 
restringir la libertad de los ciudadanos”, 
(En el encuentro priísta “Unidad para 
Continuar con la Transformación de 
México’, julio 27).
“Quinees les digan que vivimos en 
un país que está en crisis, crisis es 
seguramente lo que pueden tener en 
sus mentes, porque no es lo que está  
pasando” (en la macro reunión que 
él mismo se organizó en el campo 
militar número uno, ante más de 32 
mil miembros de las fuerzas armadas. 
Citado por José Blanco, ‘La Jornada’, 
agosto 29, 2017).
“La conclusión de esta exhaustiva 
investigación es que las conductas de 
las partes involucradas fueron legales 
y que no existieron dichos conflictos. 
La investigación demuestra que la 
conducta, tanto de mi esposa y la mía, 
estuvieron plenamente apegadas a la 

hubiese sido irresponsable, vergonzosos 
e inmoral… Se trata de tener una 
educación para fomentar la libertad, 
alentar la creatividad para vivir en 
un ambiente de justicia y paz; una 
enseñanza que forme ciudadanos 
comprometidos con la legalidad y 
el fortalecimiento democrático de 
México.” (La Jornada, marzo, pág. 5. 
Bueno y el señoritingo de los Pinos 
y todo su gabinete de marrulleros y 
tranzas serán los primeros en poner 
el ejemplo, aunque el ‘aprender  a 
aprender’ a pensar es peligroso para 
los corruptos e impunes).
¿Se acuerda usted de cuando –sin 
asomo de rubor alguno– afirmó 
‘virilmente’ que él no era de esa clase 
de seres que se levantan pensando 
en ¿cómo joder a México’?... Bueno, 
porque “Lo bueno casi no se cuenta, 
pero cuenta mucho”, ¿Se dá usted 
cuenta? También está en nuestra 
memoria cuando el presidente (de 
ustedes) casi casi se desenmascara 
como robot, al observar las maniobras 
de uno en la fábrica de la empresa 
Honda, de Celaya, Guanajuato: “Al ver 
a este robot –dijo el súper honrado tipo 
ése–, podría yo incluso (sic) sospechar 
que, en algunos años, alguno de ellos 
o alguna vez se pretenda que un robot 
llegue a gobernar un país”, (Marzo 3, 
2014, La Jornada).
Aquí le dejamos, pues para muestra 
basta un botón, y en este espacio 
quisimos recopilar algo de nuestros 
archivos sobre la maravillosa mente del 
mandatario de los robots mexicanos, 
que hoy en día están como locos 
‘aprendiendo a aprender’…

Con eruviel ávila escalaron inseguridad, pobreza, 
corrupción y deuda: oposición en el Congreso

Pese a que el martes 5 el gobernador 
Eruviel Ávila puso a disposición del 
pleno a todos sus funcionarios para la 
glosa del Sexto Informe, la Legislatura 
mexiquense acotó el ejercicio a la emisión 
este lunes de posicionamientos de los 
distintos grupos parlamentarios.
En tribuna, la oposición coincidió en 
que, durante el sexenio que concluye, 
se incrementaron inseguridad, pobreza, 
corrupción, deuda pública, desempleo; 
y también denunció el uso de recursos 
públicos con fines electorales durante 
la contienda de gobernador.
El petista Óscar Vergara consideró que 
el mandatario saliente quedó a deber 
a los mexiquenses, y nunca aclaró las 
observaciones realizadas por la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) al 
ejercicio fiscal 2015, ni el incremento 
de la deuda pública en más de 2 mil 
millones de pesos durante 2015 y 2016.
El presupuesto del Estado de México, 
recordó es, con 271 mil millones de 
pesos, el más grande del país, pero no 
se refleja en los niveles de bienestar de 
sus residentes, pues durante el sexenio 
escaló la pobreza a razón de mil 289 
mexiquenses pobres cada día.

La entidad, prosiguió, “es letal para las 
mujeres”, la alerta de género “es letra 
muerta” porque el estado encabeza el 
número de asesinatos de mujeres “y, 
para decir que no pasa nada, se da 
carpetazo a la investigación”.
“El gobierno de Eruviel Ávila es el más 
inseguro que ha tenido el Estado de 
México, al punto que Estados Unidos 
recomienda a sus ciudadanos no 
visitarlo”, dijo.
Igual fustigó que sólo se ha generado 
28% de los empleos necesarios, mientras 
la informalidad es de 55.4%, dos puntos 
por encima de la media nacional.
Además, se tienen las autopistas más 
caras del mundo sin los mínimos servicios 
requeridos; son comunes corrupción, 
vicios e irregularidades en la entrega 
de concesiones –como OHL–; “el tren 
México-Toluca es casi un resumen del 
sexenio: sobrecosto, opacidad y obra 
de mala calidad”.
En los malos resultados, consideró, 
es corresponsable el gabinete de 
Ávila Villegas: “El secretario de Salud, 
César Gómez Monge, presuntamente 
utilizó recursos públicos para aperturar 
clínicas particulares y difundir su imagen, 

mientras en los hospitales no tienen 
materiales y medicamentos; o como el 
caso de Lula Orive, extitular del Difem 
y después directora de TV Mexiquense, 
quien además provee bienes y servicios 
al gobierno”.
También reprochó el uso de recursos 
públicos para favorecer al PRI.
Miguel Ángel Xolalpa, de Movimiento 
Ciudadano (MC), lamentó que la entidad 
cuenta con casi 9 millones de pobres, lo 
que significa que la mitad de la población 
vive en pobreza, y la inseguridad, 
feminicidios, caos en el transporte 
y corrupción son una problemática 
recurrente.
Además, se dijo en desacuerdo con el 
manejo del Fefom, pues quitó autonomía 
a los municipios sobre el ingreso propio.
El morenista Abel Valle consideró que 
Ávila Villegas se va no con la frente 
en alto, pues deja al estado peor que 
cuando llegó.
“Vivimos en la entidad de las grandes 
cifras y los grandes retos, utilizados 
como el mejor pretexto para incumplir; 
el Estado de México es la entidad de 
los grandes rezagos y las grandes 
carencias”, manifestó, tras agregar que 

en educación, como principal bandera 
de campaña, también los resultados son 
deficientes y los apoyos insuficientes, 
de tal manera que las universidades no 
ofertan los espacios necesarios para 
los jóvenes”.
En seis años, prosiguió, se triplicaron las 
quejas por falta de medicamentos en los 
hospitales mexiquenses, y se convirtió 
en la segunda entidad del país con más 
quejas presentadas ante la CNDH por 
desabasto de fármacos.
Según la Coneval, destacó, hay más 
de 2 millones 550 mil educandos con 
rezago educativo, 3 millones 280 mil 
con carencias en acceso a la salud, 
3 millones 108 mil con carencia por 
acceso a seguridad social, 3 millones 
61 mil que buscan servicios de vivienda, 
y 3 millones 550 mil con carencias por 
acceso a la alimentación.
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peña planta a damnificados en Chiapas
pero pide que le “echen ganas” ante la tragedia

Notimex
Más de 3 mil 500 damnificados 
de este ejido devastado por el 
sismo se quedaron esperando 
este lunes al presidente 
Enrique Peña Nieto, quien 
desde Paredón, en Tonalá 
pidió a los afectados que 
le “echen ganas” para salir 
adelante.
Peña Nieto l legó hoy a 
Paredón, uno de los poblados 
más dañados en la costa de 
la entidad, donde recorrió las 
calles para observar las casas 
derribadas por el sismo de 
8.2 grados que sacudió esta 
región del sureste mexicano.
En Paredón, una comunidad 
de pescadores que residen a 
menos de dos metros sobre 
el nivel del mar, el Ejército 
y la Marina llegaron de 
avanzada para dar palazos 
y recoger escombros, con 
el fin de destacarse al paso 
del Ejecutivo federal y el 
gobernador Manuel Velasco 
Coello.
Antes del arribo de Peña 
Nieto, David Aguilar, exlíder 
magisterial de la sección 
40 del SNTE y ligado al 
grupo político de Elba Esther 
Gordillo, organizaba a la 
multitud para que le hicieran 
valla al mandatario.
Aguilar Solís pedía a los 
pobladores que quitaran sus 
cartulinas con reclamos de 
apoyo al presidente, pero 
más de uno desobedeció 
la orden.
Fue en Paredón donde el 

presidente exhortó a la 
población a solidarizarse con 
quienes en este momento 
enfrentan una situación 
difícil, a la par que llamó a 
los afectados por el terremoto 
a “echarle ganas” para salir 
adelante.
Se esperaba que Peña 
llegara a Cintalapa, donde 
en la cabecera municipal 
lo aguardaban miles de 
personas, así como en 
la comunidad de Lázaro 
Cárdenas, donde unas 400 
casas fueron dañadas por 
el sismo, sin embargo, el 
presidente se enfiló a Tuxtla, 
donde encabezó una reunión 
de Protección Civil. Ahí 
puntualizó tres objetivos 
en la atención a personas 
damnificadas:
El primero es priorizar servicios 
de salud, con atención médica 
en todo momento; aseguró 
que llegarán médicos y 
enfermeras de todo el país 
a comunidades del estado.
El segundo objetivo, apuntó 
Peña Nieto, es conocer 
la magnitud de los daños 
mediante un levantamiento 
censal de las afectaciones, por 
ello, dijo que las autoridades 
federales, junto con las 
estatales, están desplegadas 
por regiones en toda la 
entidad.
También enfatizó que el 
tercero objetivo es emprender 
la labor de reconstrucción, 
garantizando “comunidades 
más fortalecidas en su 

infraestructura”.
Mientras Peña Nieto realizaba 
exhortos desde la capital 
chiapaneca, en la cabecera 
municipal de Cintalapa y en el 
ejido Lázaro Cárdenas miles 
de afectados se quedaron 
esperándolo en el auditorio 
municipal, donde les dijeron 
que aterrizaría el helicóptero 
de la Armada que llevaba al 
presidente.
Ante el enojo por el engaño, 
hombres y mujeres vaciaron 
los camiones con despensas 
y colchonetas y se las 
repartieron entre sí.
En Cárdenas, los afectados 
también recibieron el “plantón 
presidencial”, pues sólo 
vieron pasar por el aire las 
dos aeronaves de la Marina 
que llevaban al Ejecutivo 
federal y su comitiva.
En esta comunidad unas 400 
casas fueron dañadas por 
el sismo y al menos 234 de 
ellas serán demolidas debido 
a que quedaron en un grado 
alto de afectación; el resto 
sufrió daños menores.
Las casas de adobe y 
techo de teja de barro se 
vinieron abajo. Las familias 
viven ahora en galeras y 
campamentos improvisados 
con lonas. Algunas más bajo 
los árboles, con sus camas, 
mesas, roperos, baúles 
y estufas cubiertos con 
plásticos frente las intensas 
lluvias que también sacuden 
a la entidad.
Francisco Javier González 
Mar t ínez,  uno de los 
coordinadores del proceso 
de evaluación de daños en 
esa comunidad, señaló que 
la ayuda aún no fluye como 
ellos quisieran, pero confían 
en que el gobierno federal 
y estatal no olviden a esta 
comunidad, que es una de 
las más afectadas en esta 
región.
También cuestionó que la 
ayuda enviada hasta ahora 
son sólo paliativos, como la 

que se recibió este lunes, 
consistente en un kit de 
limpieza que incluía jabón, 
una escoba, trapeador y 
cubeta, además de una cobija 
y una caja de despensa.
Por ello urgió que lo más 
inmediato es ret irar el 
escombro, pero también la 
dotación de víveres para las 
personas afectadas.
Luego dijo que ahora espera 
que los recursos del Fonden 
lleguen a los más necesitados 
y que no se “queden arriba” 
estos apoyos, “donde otros 
se hacen ricos a costa de la 
tragedia de los damnificados”.
Otros residentes advirtieron 
que, si el gobierno en sus tres 
niveles no garantiza el apoyo 
real a los damnificados, se 
organizarán para boicotear 
las próximas campañas 
electorales y no permitirán 
que se instalen casillas en 
julio próximo.

Recuento de daños
El gobierno estatal, a través 
de la Secretaría de Protección 
Civil, dijo que continúa con la 
entrega de ayuda humanitaria 
a las familias que sufrieron 
afectaciones tras el sismo 
8.2 registrado en Chiapas.
Las autoridades de Protección 
Civil dieron a conocer que al 
momento se ha enviado ayuda 
humanitaria a 34 municipios, 
misma que consiste en 36 
mil 378 colchonetas, 36 mil 
578 cobertores, 18 mil 206 
despensas, 6 mil 902 kits 
de limpieza, 6 mil 852 kits 
de aseo personal y 105 mil 
914 litros de agua.
Igual informó que se tienen 
ac t ivos  ocho re fug ios 
temporales con una cantidad 
de 209 familias y un total de 
834 personas, a las que se les 
entrega un lugar digno para 
dormir, así como alimentos 
y atención médica.
A la fecha se estima un 
aproximado de 17 mil 920 
familias que pasan la noche 
en casa de familiares, a fin de 

evitar que sigan durmiendo 
en sus hogares los cuales 
fueron afectados por el sismo.
Aunado a lo  anter ior, 
Protección Civil reportó el 
registro de mil 117 réplicas 
del sismo de magnitud 8.2 
y no se descarta que se 
continúen presentando más 
movimientos telúricos, los 
cuales son normales ante 
el reacomodo de las placas 
tectónicas.
Además, se confirmaron 
afectaciones en 111 municipios 
del estado, principalmente 
en Tonalá, Villa Flores, San 
Cristóbal y Cintalapa, donde 
se reportaron viviendas 
afectadas, caídas de bardas, 
afectaciones en repellos y 
daños parciales que no ponen 
en riesgo la integridad física 
de la población.
De manera preliminar se 
tiene el reporte de un total 
de 40 mil 633 viviendas 
afectadas, de las que 34 mil 
621 exhibe daños parciales 
en los municipios de Tonalá, 
Parral, Venustiano Carranza, 
Acape tahua ,  Emi l i ano 
Zapata, Tuxtla, San Lucas, 
Tapachula, Suchiate, Villa 
Mazatán, Pijijiapan, Comitán, 
Acala, Villacorzo, Totolapa 
y Chiapilla, y 6 mil 12 más 
colapsadas en Tonalá, Parral, 
Tuxtla Gutiérrez y Chiapilla.
De igual forma, se tiene 
el reporte de 16 personas 
fallecidas y 27 personas 
lesionadas de los municipios 
de San Cristóbal, Jiquipilas, 
Villa Corzo, Pijijiapan, Tonalá, 
Suchiapa, Villaflores, Chiapa 
de Corzo y Cintalapa.
Asimismo, se registran mil 
escuelas afectadas, 48 
edificios de salud dañados, 
29 edificios públicos, 52 
iglesias, 101 comercios y 91 
tramos carreteros afectados, 
y siete puentes dañados, así 
como afectaciones en 107 
tramos carreteros federales 
y cuatro puentes federales 
y cinco negocios.
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ompostelaC

prI de Compostela se prepara 
para el proceso del 2018

transformación y progreso de 
Compostela, un logro de alicia Monroy

*El Presidente del CM Jorge de León dijo que hay buenos gallos y el PRI está 
más abierto, según reformas en la Asamblea Nacional

14

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Por más 
que se intente satisfacer los 
requerimientos de la ciudadanía 
es imposible atenderlos al cien 
por ciento, aseguró el Presidente 
del Comité Municipal del Partido 
Revolucionario Institucional en 
Compostela Jorge de León.
Esto lo dijo en referencia al 
Tercer Informe de Gobierno de 
la priista Alicia Monroy Lizola, 
diciendo que es entendible el 
no poder atender todas las 
necesidades, porque el recurso 

es escaso y no alcanza para 
todo, sin embargo reconoció 
que los Ayuntamientos priistas 
tienen al frente a personas que 
se dedican a trabajar, para tratar 
de hacer lo más posible con lo 
poco que hay, como es el caso 
de la Presidenta de Compostela 
Alicia Monroy.
El jerarca tricolor en el Municipio, 
habló de los preparativos de 
su partido rumbo al proceso 
constitucional del 18, diciendo que 
desde que fueron a la Asamblea 
Nacional se comentaron los 

cambios que vienen en el partido, 
siempre poniendo el ejemplo de 
lo que hay que hacer, como es la 
eliminación de las candidaturas 
plurinominales, esto es que si 
alguien está en funciones en 
un cargo por esa vía o sea 
plurinominal, por estatutos el 
partido le impedirá que brinque 
de ahí a otro cargo plurinominal, 
en todo tipo de elección llámese 
Regidor, Diputado, o Senador, 
esto es que no podrá brincar de 
una pluri a otra, subrayó.
Señaló que esto es muy sano 

para todos quienes integran 
el PRI, porque era común que 
alguien era Diputado Pluri y 
de ahí lo hacían senador pluri, 
ahora ya esto no será posible, 
insistió Jorge de León.
Otra de las reformas del Partido 
muy interesantes surgidas en 
la última Asamblea, dijo que 
el PRI abre candidaturas a la 
ciudadanía, lo cual consiste en 
que ya no existirá aquel candado 
de comprobar 10 años como 
priista, ahora el Partido se hizo 
ciudadano, pues hay mucho 

Compostela, Nayarit. 11 de 
septiembre de 2017. Por Antonio 
Siordia (Donkey) –Cuando 
comenzamos este gobierno, nos 
quedó claro que teníamos tres 
años para cumplir con nuestros 
objetivos; así lo mencioné cuando 
tomé protesta de mi cargo como 
Presidenta Municipal, y sabíamos 
muy bien que entregaríamos esta 
administración. Pero nuestro 
objetivo siempre fue hacer el 
mejor trabajo, así lo expreso 
la Alcaldesa Alicia Monroy al 
rendir al pueblo de Compostela 
su tercero y último Informe de 
Labores.
Con la frente en alto—afirmó—
puedo presentarme hoy en este 
escenario y decirles que hemos 
cumplido.  Que los compromisos 
que nos pusimos en campaña, 
los hemos superado y hoy solo 
presentamos los resultados de 

un trabajo en equipo.
Durante el evento celebrado 
la tarde-noche de este viernes 
pasado en el Centro social 
Coatlán y ante presencia de los 
representantes de los poderes 
públicos y ciudadanía en general, 
además de reconocer y festejar 
los logros alcanzados por su 
administración, la Alcaldesa 
agradeció al síndico Municipal, 
Ramiro Escobedo Aspe y regidores 
el apoyo que le brindaron para dar 
cumplimiento a lo comprometido.
Al comienzo de nuestro Gobierno 
—agregó—el  primer reto que 
asumimos  fue,  elegir un equipo 
de trabajo que respondiera  a 
los compromisos, que buscara  
primero el bien del pueblo y 
no el bien personal, “por ello 
agradezco y felicito a todos los 
que me acompañaron en estos 
tres años de gobierno, por su 

trabajo honesto y transparente”.
En lo que refiere a los compromisos 
financieros, la Alcaldesa de 
Compostela, aseguró que estos 
fueron cumplidos, pagando 
oportunamente a la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
Secretaria de Finanzas, IMSS, 
proveedores, pagos mensuales a 
la deuda pública y todo el personal 
que laboró en el Ayuntamiento 
contó con su pagó puntualmente. 
“Salimos adelante, sin dejar 
un compromiso financiero a 
administraciones futuras”, preciso.
Mi reconocimiento al Tesorero 
Javier Trejo Peña y sus 
Colaboradores. Por ayudarme a 
administrar las finanzas y cuidarlas 
con seriedad, compromiso y 
transparencia
El equipo que me ha acompañado 
durante estos tres años-dijo- 
puede dar su testimonio, que la 
carrera no fue  fácil, pero también 
podemos mencionarlo con orgullo, 
somos un gobierno que cumplió, 
un gobierno que trabajo  en equipo 
para dar buenas cuentas. 
Emocionada por los logros 
alcanzados durante su periodo 
de Gobierno, Monroy Lizola, 
hizo reconocimiento público al 
Tesorero Javier Trejo Peña y sus 
colaboradores, por ayudarle a 
administrar las finanzas y cuidarlas 
con seriedad, compromiso y 

transparencia.
Con mucho agrado—abundo la 
Alcaldesa--puedo informarles 
que en esta administración, se 
invirtió, en los tres años, más 
de 240 millones de pesos en 
obra, recursos provenientes de 
Aportaciones Federales, Recursos 
Propios, Programas Federales 
en Co-Inversión y Aportaciones 
Estatales, ejemplo de ello, en 
2014-2015,  logramos invertir  70 
Millones 697 mil 354 pesos en 
68 obras. 2015-2016 la cantidad 
en obra ascendió a 74 Millones 
987 mil 691 pesos que fueron 
aplicados en 72 obras y durante 
el ejercicio fiscal 2016-2017 la 
inversión al cierre de nuestra  
administración fue de 110 millones 
124 mil 638 pesos cuya inversión 
fue aplicada en 106 obras.
Hicimos todo con transparencia—
sostuvo—con apego a la legalidad, 
realizando auditorias oportunas 
y correctivas, formalizando la 
administración pública.
Más adelante, tras mostrar su 
agradecimiento al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, así 
como también a los senadores, 
Hilaria Domínguez Arvizu y Manuel 
Humberto Cota Jiménez por el 
apoyo que dieron a Compostela, 
Monroy Lizola—sostuvo--Hoy 
puedo presentarme orgullosa, 
de todo lo que logramos, 

demostrando, que con empeño 
y carácter se pueden obtener 
buenos resultados, por eso hoy 
digo a todos los compostenses, 
gracias, gracias por el honor de 
permitirme servirles.
“Fue mi segunda oportunidad 
y no me lamento de nada en 
absoluto, pues demostramos, que 
si se puede, se puede cumplirle  
al pueblo, a los trabajadores, a 
los compañeros, no hay excusas, 
Compostela ya no está para 
retrocesos”, remarcó la Alcaldesa. 
 Indicó, que es momento de que 
todos los ciudadanos se integren 
a los procesos de gobierno, que 
exijan resultados, que se hagan 
escuchar, que no se queden de 
brazos cruzados. Hemos sentado 
buenas bases en el desarrollo, 
corresponde a todos nosotros a 
seguir dirigiendo este municipio 
Rumbo al progreso.
“Agradezco a los directores 
de las diferentes áreas, así, 
como a todos los empleados, 
que, desde el primer día de 
trabajo, supieron comprender, 
que recibimos una administración 
totalmente colapsada en todas 
sus áreas, un adeudo de más de 
70 millones; y con nuestro plan 
de austeridad administrativo, 
logramos de cubrir más de 40 
millones de estos adeudos”, 
concluyó.

priista que simpatiza pero no 
milita, ahora las candidaturas 
son abiertas para todos, de ahí 
que en el proceso federal que se 
avecina en el PRI hay bastantes 
prospectos, pues presumió que 
en el Partido lo que sobra son 
candidatos y personas con 
aptitudes y perfiles suficientes 
para dicha representación.
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Invitación a los festejos conmemorativos 
a las fiestas patrias de la 13/a zona militar

los amantes de lo ajeno le dieron la 
bienvenida al nuevo tesorero municipal

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.-La 
del incuencia continua 
muy activa, -será porque 
ya se van- luego que en 
los últimos días de la 
semana pasada un ladrón 
de casas habitación se 
introdujo a dos domicilios 
distintos de donde sustrajo 

dinero y teléfonos celulares 
aprovechando el profundo 
sueño de los dueños de 
la casa.
Lo anterior fue denunciado 
por Toñita Langarica, quien 
señalara que un sujeto del 
sexo masculino se metió 
a su casa enclavada en 
la colonia CTM  buscando 
objetos de valor solo que 

los movimientos que hacía 
el sujeto, en el interior de 
la vivienda pusieron en 
alerta a los moradores por 
lo que al trabajador ladrón 
por aquello de robar dos 
casas en una misma noche, 
al sentirse descubierto 
huyo del lugar de manera 
apresurada perdiéndose 
en breves segundos en 

las sombras de la noche 
seguido por un concierto 
de ladridos de perros.
En la prisa por huir del 
lugar el escurridizo ladrón, 
que portaba un short 
mugriento y una camiseta 
dejo abandonada una 
cartera en cuyo interior se 
encontraba la credencial de 
elector de Edgar Humberto 
Manríquez Hernández, 
de profesión contador 

público,  quien a 
partir del 18 de 
septiembre será el 
nuevo responsable 
de las f inanzas 
m u n i c i p a l e s 
noticia que diera 
a conocer como 
adelantó a la prensa 
S a n t i a g u e n s e 
e l  p r e s i d e n t e 
municipal electo, 
Rodrigo Ramírez 
Mojarro. Manríquez 
Hernández, dijo que 
impuso la denuncia 
respectiva ante el 
agente del ministerio 
público, dando con 

ello seguimiento a lo que la 
ley menciona para instaurar 
l a s  i n v e s t i g a c i o n e s 
respectivas, señalando 
que su teléfono celular que 
también fue sustraído por el 
maleante  fue reportado por 
lo que no le podrá servir a 
quien lo compre, lo mismo 
hizo Toñita Langarica, 
es decir presento formal 
denuncia ante el MP para 
que se le dé seguimiento 
al delito por parte de las 
autoridades y es que 
la delincuencia se ha 
apoderado de la ciudad 
luego que no hay día en 
no nos despertemos con 
la desagradable noticia de 
que fulano o mengano les 
robaron sus pertenencias, 
y de lo anterior da fe el 
diputado por el V distrito 
Eduardo Lugo, a quien 
los amantes de lo ajeno 
le robaron las guitarras y 
otros enceres que tenía 
en el centro cultural el 
independiente de la calle 
Ocampo y a la fecha no 
hay resultados.

En el marco de los festejos 
conmemorat ivos a las 
"Fiestas Patrias" del mes de 
Septiembre, la Secretaría de 
la Defensa Nacional a través 
de la Comandancia de la 
13/a Zona Militar, hace una 
cordial invitación para que 
las familias asistan a todos 
los eventos cívico-militares 
que se realizarán en esta 
ciudad capital, como sigue:
13 de Septiembre a las 9:00 
hrs CLXX Aniversario de la 
Gesta Heroica de los Niños 
Héroes de Chapultepec, en 
el Monumento a los Niños 
Héroes en el Parque Juan 
Escutia.

15 de Septiembre a las 23:00 
hrs. CCVII Aniversario del 
Grito de Dolores en la Plaza 
Bicentenario.
16 de Septiembre a las 10:00 
hrs. Desfile Cívico- Militar 
conmemorando el CCVII 
aniversario del inicio de la 
lucha por la Independencia 
de México, comenzando en 
Av. México y Amado Nervo 
hasta el Monumento a la 
Hermana Agua, ubicado en 
el paseo de la Loma.
Gracias a los sucesos 
históricos en los que hace más 
de un siglo, miles de mexicanos 
ofrendaron sus vidas para 
lograr la Independencia 

Nac iona l ,  hoy 
n u e s t r o  p a í s 
cuenta con Patria 
y Libertad, además 
de un sentido de 
pertenencia que 
nos impulsa a amar, 
cuidar y defender 
a nuestro México.
Asiste, convive 
y celebra con tu 
famil ia durante 
es tas  F ies tas 
P a t r i a s ,  e n 
a m b i e n t e  d e 
color, Folklore y 
Solemnidad.
Con estas acciones, el Ejército 
y Fuerza Aérea Mexicanos 

f omen tan  ac t i v i dades 
tendientes promover los 
valores cívicos, el patriotismo, 

el desarrollo armonioso del 
país y la sana convivencia 
familiar.

* Le roban la cartera y el celular del interior de su domicilio.

EN SANTIAGO IXCUINTLA
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El hándicap 
rumbo a la candidatura a 
diputado federal para el 
2018,  arrancó el pasado 
fin de semana luego que las 
huestes del delegado agrario 
Rodolfo Coronado mandó a 
competir por la presidencia del 
comité municipal campesino 
al comisariado ejidal del 
poblado de la Presa Simón 
Acevedo, mientras que el 
equipo del Lic. Fernando 
Ornelas Salas, pone en el 
arrancadero al comisariado 
ejidal de Santiago, y sus tres 
anexos Colonia Emiliano 
Zapata, Paredones y el 
Novillero Félix Verdín.
Hasta ahí todo parecía 
marchar bien solo que salió 
un tercero en discordia en la 
persona del ex regidor priista 
Isaías López Murillo, quien 

también manifestó querer 
ocupar la mullida silla del 
comité municipal campesino, 
solo que el famoso “Chaquio” 
parece ser que no cuenta con 

ningún padrino político  sin 
embargo este desde la era 
del Negro Hinojosa añora 
ser presidente del comité 
regional campesino.

Comentarios campesinos 
mani f iestan que tanto 
Fernando Ornelas, como 
Rodolfo Coronado, tienen un 
pequeño defecto luego que a 

ambos se les olvido trabajar 
en la pasada elección y que 
ahora sin tomar en cuenta que 
las traiciones al partido tarde 
que temprano se pagan, tratan 
a través de sus afiles Ornelas 
Salas, quien apoya a Félix 
Verdín, comisariado ejidal de 
Santiago, y Rodolfo Coronado, 
apoyando a Simón Acevedo, 
contando para eso con la 
intervención de ex director 
del fomento agropecuario 
Filiberto el Güero Delgado, y 
de otro traidor al PRI, y oreja 
del Pipiripau, Eulalio el Chivo 
Martínez, andan apoyando al 
comisariado de la Presa, luego 
que ganar la presidencia del 
comité regional campesino es 
un paso que darían en caso 
de ganar su gallo Fernando 
Ornelas, o Rodolfo Coronado, 
de ahí que hayamos iniciado la 
nota con la palabra hándicap 
rumbo al 2018.

antiagoS
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Comienza la aventura rumbo al 2018

se deslinda romualdo “N”, presidente de la 
asociación de usuarios de agua de la margen 

izquierda del río santiago, de daños ocasionados

16

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana 
de ayer acudimos al poblado 
de Villa Hidalgo con el fan de 
entrevistar a Romualdo “N”, 
presidente de la asociación 

de usuarios de agua de huso 
agrícola de la margen izquierda 
del río Santiago, con dos 
preguntas por hacer primero la 
elección de la nueva directiva 
de la asociación y segunda la 

responsabilidad que pudiera 
haber tenido la asociación en 
el desbordamiento del canal.
Poco antes de la entrevista  
de pie porque no nos ofreció 
una silla para sentarnos le 
preguntamos que si era verdad 
que buscando la reelección 
en el cargo habían llegado a 
ofrecer 15 mil pesos por el voto 
de los delegados, “mira –dijo-, 
por principio de cuentas todo 
es falso, ya que no busque la 
reelección el candidato como 
tú lo mencionas de la planilla 
de los pobres fue Sebastián 
López, actual comisariado ejidal 
del Solorceño, y no ofrecimos 
ningún centavo partido por la 
mitad a los 28 delegados que 
no 30 que somos, Sebastián 
López, sacó 24 votos, y hubo 
dos abstenciones la de Fernando 
Ornelas, y la del propio Ñoño 
Jiménez, de la dinastía de los 
Kalimanes de  Sauta, por lo que 

como vez todo es tranquilidad y 
nada más estamos esperando el 
30 de septiembre para entregar 
los bártulos al nuevo presidente 
en funciones de la asociación 
de usuarios de agua de huso 
agrícola de la margen izquierda”.
Romualdo, la gente aquí en Villa 
Hidalgo acusa a la asociación de 
riego de ser la responsable del 
pasado siniestro por inundación 
que afectara a 200 familias del 
barrio de la Aldea, precisamente 
en el ejido del Solorceño, ya 
que no se le da mantenimiento 
a los bordos de los canales 
pese a contar con la maquinaria 
adecuada para ese tipo de 
trabajos. “Mira el mantenimiento 
si se le da a los bordos, soplo 
que no estábamos preparados 
para recibir los 280 milímetros 
de agua que calló al parecer 
en el poblado del Tizate, cosa 
que provocó que los bordos se 
reblandecieran y terminaran por 

colapsar 3 lozas de concreto 
del barrio del Solorceño que al 
final ocasionó el siniestro que 
sufrieran los habitantes del barrio 
de la Aldea mismo que daño 
el patrimonio de 200 familias, 
finalmente ya entrados en el tema 
le preguntamos si la asociación 
apoyaría económicamente a las 
familias damnificadas”. 
M e n c i o n a n d o  q u e , 
“desgraciadamente no tenemos 
la capacidad económica para 
eso, estamos ayudando con la 
maquinaria de la organización 
donde se nos solicite, y a 
las personas las estamos 
encausando a las oficinas 
gubernamentales que si cuentan 
con recursos para el fondo 
de contingencias, nosotros 
hemos tomado precauciones 
cerrando las compuertas para 
que no fluya el agua del río a 
los canales, desgraciadamente 
nos sorprendió la tromba en el 
poblado del Tizate, provocando 
que el agua de lluvia, que no del 
río ocasionara las inundaciones 
en los poblados del Tizate y la 
Presa, además del Solorceño, 
y en menor grado los poblados 
de San Isidro y Valle Zaragoza”. 
Concluyó el informante.

Fernando Ornelas con Félix Verdín o con Simón Acevedo, buscan la candidatura a diputado federal


